

# LA ÚLTIMA HORA

Número suelto, 10 céntos.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

Año XXXV.—Núm. 11.601

SUSCRIPCION Un mes . . . . . 2 pesetas.  
Extranjero, semestre, 20 »

Palma de Mallorca, Miércoles 22 de Agosto de 1928

REDACCION Y TALLERES: Calle de los Olivos, 2  
ADMINISTRACION: F. Cort, 33.—Teléfono n.º 6

## DE MOMENTO

### El uno por el otro...

Los vecinos de las calles del Ensanche que hace tiempo vienen reclamando el arreglo del piso de éstas con más o menos confianza de que más o menos pronto el Ayuntamiento atendería sus justas reclamaciones, habrán visto tronchadas sus menguadas esperanzas por el debate que ayer se promovió en la sesión cuatrimestral que celebró el Ayuntamiento en Pleno, del cual se dedujo una imposibilidad de orden legal para atender a la comodidad del vecindario.

Vamos a sintetizar el criterio que ayer se sostuvo en la sesión celebrada por el Ayuntamiento en Pleno, con respecto al arreglo de las calles del Ensanche:

El Presidente de la Comisión de dicha zona sostuvo que el presupuesto de dicha Comisión especial solo puede invertirse en obras de nueva construcción. Es decir: se puede abrir una calle y formar el piso de la misma; pero cuando ese piso se haya descompuesto ya no puede repararlo, porque las reparaciones no son obras de nueva construcción.

El Presidente de la Comisión de Obras dijo que ésta no puede tampoco hacerse cargo de la conservación de las calles del Ensanche, porque la Comisión de ésta zona todavía no ha hecho entrega de aquellas vías.

El Presidente de la Comisión de Ensanche añadió que para que esta Comisión pueda hacer entrega de aquellas calles a la de Obras ha de hacerlo después de haberlas urbanizado totalmente, y como falta hacer la canalización de las aguas limpias y otras, todavía no puede ponerlas fuera de su jurisdicción.

En resumen: la Comisión de Ensanche y la Comisión de Obras, tienen impedimento legal para poner en estado transitable aquellas calles del Ensanche que hace unos veinte años fueron abiertas al tránsito, y cuyo estado actual es pésimo.

Por consiguiente, de prevalecer el criterio ayer sustentado, hasta cuando haya sido canalizada el agua en el Ensanche y haya sido construida la alcantarilla en las mismas, los vecinos de dicha barriada han de resignarse a soportar todas y cada una de las cargas y obligaciones que la administración municipal impone a los vecinos; pero no pretendan éstos que la administración que no les perdona ninguna alguna les ponga la calle en condiciones de ser comodamente transitada.

A lo más que pueden aspirar es a que algún día el Ayuntamiento se decida a emprender las obras del subsuelo y para entonces puede que sea arreglada la vía pública.

Interin, ni Obras ni Ensanche tienen obligación de arreglar las vías del Ensanche. Obras, excusa su obligación en que Ensanche no le ha hecho entrega de las calles. Ensanche se excusa en que no le es dado invertir dinero, a no ser en obras de nueva construcción, y no hace entrega de las calles a Obras por que todavía no tiene completamente urbanizadas. Los vecinos que viven en esas calles del Ensanche cuyo piso está des-

hecho por completo, y que sufren las incomodidades alternativas del polvo y del barro y aun el peligro que supone el transitar por vías llenas de baches profundos, no pueden darse por satisfechos con esas explicaciones, porque aun suponiendo que desde su punto de vista y legalmente tuviesen razón los Presidentes de las Comisiones de Obras y de Ensanche, no la tiene el Ayuntamiento al abandonar el cuidado de una barriada que por la densidad de su población y por las exigencias que con este vecindario tiene la administración municipal crean el derecho incontestable de que el Ayuntamiento atienda cumplidamente, o al menos en la medida en que le hace en las demás zonas de la ciudad, a su urbanización y conservación de cuantos servicios sean precisos para comodidad del vecindario, uno de los principales es sin duda la conservación de la vía pública.

No puede ser solución para el problema que plantea el hecho de que las Comisiones de Ensanche y Obras excusen cada una de por sí la conservación de las calles del Ensanche, la promesa hecha por el Presidente de la Comisión que atiende a la zona de la nueva urbe, relativa a que tiene en proyecto la contratación de un empréstito destinado a la realización de un proyecto vasto de pavimentación en el Ensanche, dando a esta obra—más o menos arbitrariamente—el carácter de nueva construcción; y no puede ser solución a este problema tal promesa porque se dijo que este plan no podrá emprenderse hasta que se haya realizado el plan de alcantarillado y canalización de agua en la zona de Levante.

No es solución porque de aquí a que tal se haga, en el supuesto de que se haga con la urgencia que lo pretende la Comisión de Ensanche, transcurrirán algunos años, y esta dilación no es admisible. Por otra parte, en tal caso las calles del Ensanche ya podrían ser legalmente entregadas a la Comisión de Obras, y sobraría por consiguiente el esfuerzo particular de la Comisión de Ensanche.

La solución debe ser estudiar la manera de atender con oportunidad la conservación de las calles del Ensanche para que los vecinos de esta zona, que no son de condición inferior a la de los demás vecinos no hayan de ser víctimas de una situación anómala que se ha ido creando entre las Comisiones de Ensanche y Obras.



VARSOVIA.—La Delegación Española en la Conferencia Internacional de Derecho.—1. don Francisco Muns (1) Encargado de Negocios; don Manuel Barentós (2); don Luis Aguirre (3) y don Francisco Llobet (4), acompañados del doctor Ciechanon (5) después de la sesión inaugural de la Conferencia que presidió el Presidente de la República Polaca doctor Mosciski, quien tuvo cariñosas palabras de elogio para España y el Gobierno y mostró gran interés por los trabajos de las Exposiciones de Sevilla y Barcelona.

Los reyes sacerdotes, los fquires eran muy poderosos personajes. Fueron los primeros, en la Mesopotamia, en construirse vastos palacios, y levantar a sus dioses templos magníficos. Luego fueron imitados por todos los príncipes de la región.

## INDIOS Y BLANCOS

### LA LUCHA POR LOS DIAMANTES EN LAS SELVAS DEL BRASIL

Riojaneiro.—Los periódicos publican nuevas informaciones de los sucesos que se han desarrollado en el inmenso Estado de Matto Grosso, en la parte que confina con el Estado de Goyaz.

Parece que lo ocurrido ha sido el final de una serie de choques entre los indígenas que vivían en las selvas del Estado de Matto Grosso y las autoridades del mismo.

Hace algunos años comenzó a descubrirse en Matto Grosso minas de diamantes, y a consecuencia de tales rumores acudieron al mismo infinidad de aventureros.

Como en Matto Grosso las comunicaciones son difícilísimas y hay grandes regiones completamente desconocidas, muchos de estos aventureros perdieron la vida; pero hubo otros que se pusieron de acuerdo con las tribus indígenas y lograron que éstas les mostrasen los sitios donde se encontraban piedras preciosas.

Como seguían llegando buscadores de diamantes, surgieron las riñas entre unos y otros, y por último los indígenas se decidieron a matar a todos los blancos que encontraban en sus bosques.

Las autoridades de Matto Grosso, para poner fin a estas querrelas, levantaron fuerzas, y a éstas fuerzas se unieron muchos buscadores de diamantes mandados por el famoso José

Morberck, hombre de una gran energía, que se ha hecho rico descubriendo y explotando yacimientos auríferos y diamantíferos.

Los indígenas resistieron energicamente durante varios meses a los blancos y a la Policía del Estado. La campaña ha sido durísima, y no se ha dado cuartel por ninguna de las dos partes. Han sido quemadas muchas aldeas de indios y destruidos no pocos campamentos de mineros. Por fin se ha logrado, a costa de mucha sangre, desalojar a los indios de la región donde hay minas de piedras preciosas.

Los venidos se han refugiado en el Estado de Goyaz; pero salen desde él para realizar frecuentes incursiones.

### Las fortunas más grandes del mundo

París.—Una reciente estadística americana asegura que las cuatro fortunas mayores del mundo son actualmente pertenecientes a John D. Rockefeller, Andrew Carnegie, Henry Ford y Andrew Mellon.

Rockefeller, que figura a la cabeza de esta lista, disfruta de 200.000.000 de libras esterlinas, o sean más de 5.800.000.000 de libras, lo que no le ha impedido decir recientemente: «El hombre que muere rico es bien digno de lástima».

Después de Carnegie, Ford, el gran industrial, asegura haber ganado la coqueta suma de 65 millones de libras esterlinas, vendiendo más de la mitad de los autos que circulan por el globo.

Mr. Mellon posee una fortuna estimada en 60.000.000 de libras.

A continuación, las más grandes fortunas son pertenecientes al banquero de Chicago, George F. Baker, al príncipe Hindle Nizan de Hyderabad, a Rockefeller Junior y al Marajha de Bosada.

## CRONICA DE PARIS

### Los fumadores de opio y el Comisario

(Para LA ÚLTIMA HORA)

La vida moderna, invadida para los alcañiles, crea singulares obligaciones a los defensores del orden. En una reciente operación policial efectuada en la isla de Saint-Germain, he visto detener a un chino que sonreía beatíficamente a los dos guardias que con delicadas atenciones lo custodiaban, demostrándose así que aun los ácidos más templados no son insensibles a la gracia de lo desconocido. ¡Estos dos honrados funcionarios, presentían acaso que faltaba a su presa más de lo que se necesita para formar a un hombre, y que el ilota borracho de opio que empujaban dulcemente hacia el coche celular no les daba de sí mismo más que muy poco para que pudieran enorgullecerse de una tal captura! Ese chino miserable había sido sorprendido en una sórdida cabana, tendido sobre un camastro, alrededor de pipas, lámparas y harapos podridos. Como el opio es carísimo y muy difícil de obtener, estaba convencido de que solo algunos ricos neurasténicos podían procurarse el placer de fumarlo, siendo grande mi sorpresa al contemplar a aquel chino pijo que comenzaba su ascensión al paraíso desde el último grado de la escala.

Iba a concederle en mi mismo ciertas circunstancias atenuantes a su vicio, cuando el comisario me contó que la semana anterior había descubierto fumando en un subterráneo cuya sujeción era literalmente imposible de describir, a tres chinos, una francesa y un americano. En el interrogatorio, estos dos últimos dieron como dirección las señas de uno de los más suntuosos hoteles de los Campos Eliseos y las investigaciones hechas confirmaron que habían declarado la verdad.

Así pues, al cuadro lujoso y habitual de su existencia habían preferido

el tapiz crapuloso y la pipa inquietante. ¿Es que la voluptuosidad de conquistar un mundo mejor se mide por la distancia que es necesario recorrer? ¿Y sus visiones, estarán sometidas a la violenta ley de los contrastes? ¿Será acaso que cuando más terrible sea la realidad, la ilusión resulta más hermosa? A no ser que, perseguido por las leyes, el intoxicado no tenga siempre el poder de escoger a su decorado, cuando después de búsquedas apasionadas, cae en manos de su proveedor.

El amable guía que me había informado, hizo algunas preguntas elementales a su prisionero, el cual, completamente embrutecido contestó con monosílabos ininteligibles. Tomóse el partido de dejar para el día siguiente la continuación del difícil interrogatorio y se condujo al chino al depósito, donde seguramente pasó la noche de sueño en sueño, cada vez más ausente de la tierra, confundiendo la realidad convertida en mentira con la mentira convertida en realidad, pero encantado de los sortilejos paradisiacos que fatalmente acarrearán la pérdida de la razón.

Hay que reconocer que en relación con tales delinquentes, la misión de la policía resulta particularmente difícil y delicada. Detenerlos está bien, pero, ¿y después? No son seguramente los argumentos razonables los que podrán influir sobre el intoxicado; la demostración científica más clara, el precepto moral más energicamente formulado no pueden tener más que una acción secundaria sobre sus vacilantes voluntades, ya que la droga desgasta precisamente en ellos lo que en las demás categorías de delinquentes y criminales puede quedar intacto; la voluntad.

El opiomano atraído por los mundos que se reparten su vida y su ilusión, sabe siquiera el nombre del planeta sobre el cual se mueve? Obsérnase en huir de nuestro mundo desde que la ocasión se le presenta, puede decirse que no deja de figurar en él; puede detenerse cada vez que fuma, pero no puede impedirle fumar. Volverá pues a la droga con tanta mayor seguridad cuanto que en ella encuentra la atenuación de su sensibilidad dolorida, el alivio de sus sufrimientos, el olvido del comisario y por fin el milagro del sueño tendido en un arco andaz desde la tierra a la cima de los cielos.

Me pareció que esta corta meditación, concerniente a la dificultad de un laudable esfuerzo, había dejado pensativo al representante de la ley; el timbre del teléfono le arrancó al tumulto de su alma: una rifa sangrienta había tenido lugar en las orillas del Sena entre peligrosos apaches, los cuales, esta vez eran de buena raza francesa y no fumaban opio.

Después de todo, me confesó el comisario, prefiero tener que entenderme con esta clase de delinquentes.

JULIO A. REBORA

París, Agosto de 1928.

## POLITICA INTERNACIONAL

### De algunos países exóticos

Recordáis todavía que hace dos años y pico el Ras Tafari, regente del Imperio de Etiopía, protestó ante la Sociedad de Naciones contra Inglaterra e Italia, que habían firmado un acuerdo sobre su mutua «penetración pacífica» en aquel país africano? En aquella época, los pessimistas previeron ya una nueva guerra, y la repetición eventual para Italia del desastre de Adua, que hace 32 años el Emperador Menelik II infligió a las armas italianas. Pues bien: Abisinia no solo retiró la protesta, sino que acaba de firmar con Italia un Tratado de amistad, autorizándola a construir una pista para autocamiones desde el lago Tsana hasta el puerto de Assab, en el Mar Rojo. Hasta ahora, la única vía de salida para Abisinia era el ferrocarril que de la capital Addis Abeba conduce al puerto francés de Djibuti. Italia ha conseguido, pues, un triunfo muy importante, no solo en el sentido de conquistar la amistad de Abisinia, sino también en haber combatido la influencia preponderante de Francia. Assab será el puerto del Norte de Abisinia, y con ello aumentará la importancia de la colonia de Eritrea.

El caudillo de los wahabitas, Ibn Saud, vuelve a inquietar a los ingleses. Recordaremos que hace tres años,



MADRID.—El vicepresidente del Consejo, general Martínez Anido, con el Al personal del Ministerio en el acto de inaugurar el servicio internacional con Alemania celebrado el día 10 del corriente.

## DE TODO UN POCO

MATAR EL GUSANILLO

Esta conocida frase y la peligrosa costumbre que con ella se usaba se remonta, nada menos, al siglo decimocuarto.

La crónica francesa cuenta que en 1520 murió repentinamente en París un gran dama. Se hizo la autopsia y se encontró en el cora un pequeño gusano vivo que, al penetrar en aquel órgano, había determinado la muerte de la señora.

Los médicos hicieron una porción de experimentos con el gusano, para averiguar el medio que se podría emplear en casos semejantes, para lo cual se formó una hipótesis tan absurda como el gusano con un tubo de vidrio, se atacaron con veneno y con el veneno; pero a todo esto el demonio del bicho. Por fin, uno de los doctores se le ocurrió que el gusano una miga de pan empapada en vino, con lo que el animal moría (¡contaminado!). En vista de lo cual, se declaró que era muy conveniente tomar por las

mañanas, en ayunas, una copita de vino, o de aguardiente, o de un licor cualquiera, para «matar el gusanillo».

¡Cuántos gusanillos habrán muerto así desde el siglo XVII!

Peró hay quien dice, y no le falta razón, que, en la mayor parte de los casos, el remedio es peor que la enfermedad y ha causado muchas más víctimas.

UR, LA CIUDAD DE ABRAHAM

Entre las ciudades de la primitiva Caldea, una de las más florecientes, era la ciudad de Ur. De ella, según la Biblia, era originario el patriarca Abraham.

Ur fue de las primeras fundadas en la Mesopotamia. Ella equipaba poderosísimas flotas hechas de kelski, esos buques tan redondos que están todavía hoy día en uso en el Tigris, y los mandaba a buscar las aromas, las sedas, las perlas de las costas misteriosas de la India y de la Arabia. Sus caravanas recorrían toda la Mesopotamia y traían de las regiones, del norte, la piedra de construcción y los metales. Rápidamente y antes que Babilonia, ella extendió su soberanía sobre toda la Caldea.

los wahabitas, esos puritanos de la religión musulmana, conquistaron el reino de Hedjas, donde se encuentran los lugares santos mahometanos: La Meca y Medina. Desde entonces, Ibn Saud no cesa de pensar en la unión de todos los países árabes bajo su cetro. Para ello tiene que derribar al Emir Abdulla y al Rey Faysal, hijos del difunto Rey de Hedjas Hussein; es decir, miembros de la dinastía haichimta, odiada por los wahabitas, por ser protegidos de Inglaterra y por no observar escrupulosamente los preceptos del Korán. En vez de hacer una guerra de conquista, Ibn Saud recurrió a frecuentes incursiones, con la finalidad de atomizar y exasperar a la población de Transjordania y el Irak. Este último país (más conocido con su viejo nombre de Mesopotamia), procurándose defender contra las incursiones, construyó a lo largo de su frontera Sudoeste cierto número de blocaos, pero Ibn Saud, alegando que éstas constituían una amenaza para su país, exigió su destrucción. La Conferencia de Djeddá (puerto en el Mar Rojo), que se reunió para aplacar esa dificultad ha experimentado un rotundo fracaso.

¿Qué actitud adoptará Inglaterra? Basta mirar un mapa para comprender sus intereses. En efecto el camino que el Mediterráneo conduce a la India, para por Palestina, Transjordania e Irak. Hasta se puede decir que estas regiones fueron separadas

de Turquía y colocadas bajo el Protectorado británico, con el fin que la Gran Bretaña dispusiera de una ruta continental. Pero, ¿ya no le basta el Canal de Suez?—preguntarán nuestros lectores.—Pensad en la violenta agitación anti-inglesa que está desarrollándose en Egipto y que ha motivado la suspensión del sistema—parlamentario por tres años.—Les contestaremos. Inglaterra no puede hacer depender su vida de una eventual interrupción durante varias semanas de las comunicaciones por el Canal de Suez. Con la provisión que caracteriza su política, Inglaterra ha pensado en otro camino y lo ha fijado en la línea Haifa Bagdad-Basra-Karachi. La línea conduce del puerto palestino (Haifa) a través del desierto a la capital del Irak, de allí al Golfo pérsico y a la India. A pesar de sus inconvenientes, la línea resulta más directa que la de Suez-Aden-Bombay, y ya se calcula acortará, cuanto menos, en tres días el viaje de Inglaterra a la India. El puerto de Haifa está tomando un enorme incremento y pronto habrá adquirido la importancia de Alejandría.

Comprenderemos, pues, que la Gran Bretaña no está dispuesta a renunciar a las ventajas que le confiere la posesión de Palestina, Transjordania y el Irak, y que cualquier atentado de los wahabitas contra la línea Haifa Bagdad-Basra chocará contra la resistencia decidida de las armas británicas.

Un Diplomático

mantener el equilibrio sobre trozos de hielo de poca estabilidad. Aquel témpano sobre el cual nos hallábamos, estaba formado por un gran conglomerado de bloques de hielo unos al lado de otros, ofreciendo una superficie horizontal firme de ochenta por diez metros aproximadamente. Aquella superficie, por el momento, resultaba segura, pero podía ser destruida por una tormenta o muy disminuida por el calor.

**La catástrofe del «Italia»**

El sitio en que ocurrió el accidente del dirigible se hallaba marcado por un montón de restos inútiles de centenares de artículos que habían sido de verdadera utilidad, entre ellos una brújula solar, que había costado mucho dinero y que nada valía ahora.

El desastre se produjo en momentos en que el viento empujaba hacia abajo al dirigible contra los hielos con los que chocó, produciéndose en el instante del choque la muerte de Pommella.

Inmediatamente después, la góndola delantera, que contenía la cámara de navegación y la cabina para la instalación radiotelegráfca, así como los aparatos para las investigaciones científicas, se estrelló contra los hielos, siendo despedidos con violencia los nueve ocupantes de la góndola.

De acuerdo con las referencias dadas por los sobrevivientes, ninguno de los que iban a bordo del «Italia» tenía idea clara del peligro que los amenazaba, y sólo lo apreciaron en toda su intensidad cuando ya estaban frente a la masa de hielo, segundos antes de producirse el choque.

Diez minutos antes de que éste ocurriera, los dirigentes de la expedición no habían considerado la posibilidad de que pudiera ocurrir nada terrible.

Todo lo que se hallaba dentro de la referida góndola fue arrojado violentamente en distintas direcciones a causa del choque, lográndose después recoger parte de los objetos.

El resto del dirigible se alejó arrebatado por el viento, siendo probable que se haya incendiado.

Los sobrevivientes alcanzaron a ver poco después, a gran distancia, una columna de humo que se perdía en el horizonte.

Después de haber examinado el terreno en que se produjo la catástrofe, regresé a la tienda, en donde encontré a Viglieri haciendo el reparto de galletitas y chocolate.

Reanudamos la conversación, que versó sobre las posibilidades que teníamos de ser rescatados.

Expresé mi confianza en que mis camaradas suecos lo realizarán o que, por lo menor vendrían a arrojarnos provisiones, atadas a paracaídas especiales, para evitar que sufrieramos mayores privaciones.

Saque del Pókker una botella de «brandy», y cada uno tomó una pequeña parte para mitigar el frío.

A todos nos produjo alegría el hecho de que el rifle sueco, que antes había sido arrojado desde el aeroplano, se hallara en buenas condiciones, pues los dos fusiles italianos que también habían sido arrojados se habían roto, pero se podían componer como se hizo.

Fuera de la tienda, encontrábase los tres botes de goma que fueron arrojados por el piloto Maddalena y los tres se encontraban listos para ser usados.

El frío era intenso y cruel.

**Penurias de los naufragos**

Para procurarnos agua para beber, poníamos a calentar nieve o hielo sobre una vasija de lata y empleábamos; en lugar de vaso, una lamparita eléctrica que había quedado sana y a la que quitamos la roscá.

Esa misma noche iniciamos el difícil traslado del campamento, lo que nos resultó una tarea tremenda a causa de los peligros que nos presentaban los hielos, pero por fin llegamos hasta el punto en que Behounek había permanecido al lado de Cecchino, protegidos ambos por el ala del destruido aeroplano.

Al lado de Cecchino se encontraba el fusil cargado, pronto para protegerlo contra el posible ataque de algún oso polar.

El enfermo sufría indeciblemente a causa de la reverberación del sol sobre la nieve, viéndose precisado a tener envuelta la cabeza en un trozo de tela, para librarse de aquella molestia.

Behounek regresó al campamento primitivo, en donde preparó una comida, que consistió en pedacitos de carne de oso, arrancados trabajosamente con un par de tijeras herrumbrosas y fritos luego con una pequeña cantidad de grasa proporcionada también por el oso y sobre un fuego hecho con restos del «Italia». Aquella carne tenía un sabor detestable.

Quedaban entonces solamente diez litros de petróleo, de los 30 salvados del «Italia». En mi aeroplano había aún bastante petróleo, pero dos días después se perdió entre la nieve, por haber quedado volado el tanque, como consecuencia del vuelco del aeroplano.

Con estricta meticulosidad, Viglieri repartió, poniéndose sobre los «platos» improvisados, los pequeños trozos de carne de oso, que íbamos cogiendo luego con nuestros cortaplumas.

Encontré que aquella carne grasosa, a pesar de haber sido sometida a las necesarias calorías exigidas por las condiciones polares, resultaba difícil de comer. Con todo, cuando el hambre se volvió brutal, no sólo la comía sino que la saboreaba.

Einar PAAL LUNDBORG.

Capitán del real cuerpo de aviación de Suecia.

# Por Telégrafo

## Los incidentes anti-italianos

### Pescadores yugoeslavos y marinos italianos llegan a las manos

Madrid 21 (11 n.)

Roma.—Los diarios dan cuenta de haberse producido nuevos incidentes en Spalato donde ayer hubo una riña entre pescadores yugoeslavos y marinos italianos, derivada de los incidentes últimamente desarrollados en Sebenico.

### La Legación de Italia ha presentado una nota de protesta

Roma.—Se asegura que la Legación de Italia en Belgrado ha entregado en el Ministerio de Negocios Extranjeros una nota, en la que se protesta energicamente contra los incidentes registrados en Chibenio.

Refiriéndose a este asunto, la Agencia Stefani dice que en el mencionado documento se llama también la atención del Gobierno yugoeslavo sobre el lenguaje que viene empleando una parte de la prensa serbo-croata que considera la ratificación de los convenios de Nettuno como perjudicial para el desenvolvimiento político del país.

### Se ordena que se efectúe una severa investigación

Belgrado.—Como consecuencia de la nota verbal de Italia sobre las manifestaciones de Chibenio, el ministro de Relaciones Exteriores ha ordenado que se inicie una severísima investigación.

Según los resultados de ésta, se contestará a Roma.

### Lo que dice un periódico sobre la nota italiana

Belgrado.—El órgano del partido agrario, Pravda, dice que la nota entregada por el ministro de Italia con motivo de los incidentes de Spalato reclama el castigo de los culpables, el establecimiento de responsabilidades y sanciones contra las autoridades que no procedieron con arreglo a justicia, y el pago de los daños y perjuicios a los súbditos italianos, así como el importe de las averías causadas por los revoltosos en el vapor «Promontore».

En los círculos oficiales se guarda absoluta reserva acerca del asunto.

## Por la obra de la Paz

### Ha sido completada la lista

Madrid 21 (11 n.)

París.—Días pasados fué facilitada a la prensa la lista con los nombres de los plenipotenciarios que firmarán el día 27 del actual el Pacto general de renuncia a la guerra, con excepción de los dos representantes que no habían sido designados todavía por los Gobiernos de Italia y Polonia.

Esa última potencia ha comunicado que su delegado en el referido acto, será el señor Zilewski, ministro de Negocios Extranjeros.

El Quai d'Orsay ha sido informado oficialmente a última hora, de que el conde Manzoni, embajador de Italia en París, representará al Gobierno italiano en la ceremonia indicada.

### Un incidente a la salida del barco que conduce a Kellog

Nueva York.—En el momento en que el vapor «Ile de France», en que viaja Mr. Kellog se alejaba de la costa, unos doscientos miembros de la Liga anti-imperialista americana se entregaron a una manifestación contra el Pacto plurilateral.

### Un representante de Irlanda asistirá a la firma del Pacto Kellog

Londres.—A la firma del Pacto Kellog contra la guerra, asistirá una representación del Estado Libre de Irlanda presidida por el presidente del Gobierno de Dablin, señor Cosgrave.

Después de la ceremonia de la firma, los señores Kellogg y Cosgrave saldrán juntos para Duablin, en donde el ministro americano pasará algunos días en calidad de huésped del Gobierno irlandés.

### Para la firma del tratado se adopta el protocolo francés

París.—El secretario de Estado Kellog ha aceptado el protocolo francés en lo que se refiere a la firma del pacto contra la guerra. Según este protocolo se procederá a la firma del acto por riguroso orden alfabético.

### Strassemann firmará por lo tanto el primero en Nombre de Alemania

El desarme naval.—Sobre el acuerdo franco-británico

Londres.—Las informaciones de prensa, según las cuales el Gobierno de Washington había solicitado del de Londres explosiones detalladas acerca del acuerdo naval franco-

inglés, no están de acuerdo con la verdad.

El Foreign Office declara, en efecto, que, en vista de los rumores persistentes asegurando que los Gobiernos inglés y francés no habían informado a las potencias navales del texto del acuerdo concertado entre ellos, convien subrayar que la información más detallada sobre los métodos que deben emplearse para la limitación de armamentos, ha sido comunicada a las potencias interesadas.

No obstante, conviene añadir que el Foreign Office recibió hace algún tiempo de los Estados Unidos una petición de aclaración de algunos puntos de este acuerdo, petición a la que el Gobierno inglés contestó cumplidamente.

Por lo demás, se cree que las discusiones sobre el particular han quedado momentáneamente suspendidas hasta que regrese a los Estados Unidos el señor Kellog.

### El secuestro de dos aviadores franceses por los moros

Madrid 21 (11 n.)

Casablanca.—Ayer llegó el avión correo de América del Sur, procedente de Dakar.

Los tripulantes traen noticias del aviador Reing y su compañero que, como se recordará, fueron hechos prisioneros por los moros de la costa.

Los prisioneros disfrutan de buena salud, pero se quejan de hallarse muy atormentados por los insectos, dando pruebas de una moral excelente, y confiando en una próxima liberación.

### Los grandes vuelos

Madrid 21 (11 n.)

Rockford (Illinois).—No se tiene ninguna noticia del aviador Hassell, quien salió hace 36 horas con dirección a Estocolmo, pasando por Groenlandia e Islandia.

La distancia desde Cochrane (Ontario), de donde salió Hassell, hasta Groenlandia es de 4 300 millas.

El avión «Greater Rockford» lleva telegrafía sin hilos. Reina gran ansiedad por la suerte de Hassell y Cramer. La región que deben atravesar es una de las más desoladas de la tierra. No obstante, como el aparato de telegrafía sin hilos que llevan Hassell y Cramer es de muy poca potencia, el silencio de los aviadores no debe ser interpretado como un mal síntoma.

El «Greater Rockford» salió de Rockford a Cochrane y había salido de Cochrane al mediodía del sábado, exactamente a las 1613, hora europea.

El avión debía dirigirse desde Cochrane al monte Evans (Groenlandia), desde donde habían de atravesar el mar con dirección a Islandia, y de Islandia a Estocolmo.

### ¿Llamadas de socorro?

Stanford (Connecticut, EE. UU.).—Un radiotelegrafista aficionado anuncia haber interceptado en la noche del sábado unas llamadas de socorro que cree procedían del aviador trasatlántico Hassell, de quien se está sin noticias.

### La falta de noticias de los aviadores inspira inquietud

Rockford (Illinois).—El prolongado silencio de los aviadores Cramer y Hassell empieza a inspirar inquietud.

El último mensaje recibido decía que los aviadores se hallaban a 75 millas del Cabo Kildley, y como quiera que las condiciones atmosféricas hasta ahora han sido muy favorables, el que no hayan llegado todavía a ese punto, se teme que sea debido a alguna desgracia que haya podido ocurrirles.

### Un guardacostas en busca de los aviadores

Washington.—El comandante del servicio de guardacostas ha ordenado al cutter Marion que hasta nueva orden se dedique a efectuar pesquisas para encontrar el aparato del aviador Hassell, a lo largo del Cabo Chidley, en la Isla de Labrador.

### Esta tarde se sigue sin noticias de Hassell y su compañero

Washington.—Continúase todavía sin noticias de los aviadores trasatlánticos Hassell y Cramer que se dirigen a Suecia, vía Groenlandia e Islandia.

El secretario de Estado, Mr. Castle, ha solicitado de las autoridades del Canadá, Terranova y Dinamarca que cooperen en unión del buque norteamericano «Marión» en los trabajos de exploración.

### El vuelo Londres-Cabo.—Murdoch llega a Pretoria

Pretoria.—El aviador Murdoch, que realiza, como se sabe, el raid Londres El Cabo, ha llegado a Pretoria.

### La catástrofe del «Italia».—Los trabajos del «Cittá di Milano», y de los aviadores italianos

Roma.—El «Cittá di Milano», ha comunicado por radiotelegrama que ayer, día 21, tres hidroaviones italianos iniciaron el vuelo desde la cabier-

ta del «Bisgarza», que actualmente se encuentra en las cercanías de la Martsens, y explotaron minuciosamente un grupo de siete islas llegando hasta Little Table.

Los pilotos han declarado al regresar que no habían advertido señal alguna que indicara la presencia de seres humanos en toda la zona explorada.

El «Braganza», volvió a recoger a bordo los aparatos y continuó en dirección Este, para seguir las exploraciones.

### El viaje a París de Stressemann

Madrid 12 (11 n.)

Berlin.—Los periódicos dan como seguro que el ministro de Negocios Extranjeros, señor Strassemann, saldrá de Berlín el sábado próximo hacia las tres de la tarde, reanunciando su viaje el día 28 con dirección a Ginebra.

La prensa declara que, en vista de la unanimidad que reina en el Gabinete en las cuestiones relativas a la política extranjera, no se darán al señor Strassemann ninguna clase de instrucciones concretas, dejándose en la más amplia libertad de acción.

FABRA

### Por 5 ptas.

Ahoreados, quemados y robados, 1 pta. Biblioteca de la Inquisición. Los Atormentados, por Antonio Guardado. La 2.ª id. La historia del difunto Evesham, por Wells, 1.50 id. El amor del alma, por Antonio Guardado. 5 id. Recuerdos de Bretaña, por María García. 2 id. El arca cerrada, por José María Desolada. 1.50 id. De venta en la Librería de José Tompa.

### La propaganda ATRAE al comprador y la calidad lo CONSERVA. Haga sus compras en la Casa Buades

(Nombre y Marca Registrada)

Plaza de Cort 52 y 53

y a la par que CALIDAD hallará BAJO PRECIO.

### 3 interesantes libros

La cura de la obesidad por el doctor J. J. Murman (encuadernado) 6 pesetas. Epistolario de la felicidad por Damián Burst Ross. (encuadernado), 6 id. Manual de Homeopatía por J. Pedro Comas y R. Valls médico y farmacéutico homeopático, respectivamente.—Ejemplar encuadernado, 8 ptas. De venta en la Librería de José Tompa.

### Señoras y Caballeros

Si V. desea un bonito reloj pulsera de oro o platino garantizado como Omega, Juvenia, Lonjines y de todas clases, encontrará en la

JEWELRY Y RELOJERIA SUIZA

Antonio Miró, Colón 19 y 21—Palma

### M. VALENTI MESTRE

**Médico**

Urología (Vías Urinarias). Ginecología (enfermedades de la mujer).

Tagamanout, 8 principal, de 10 a 11.

### Leche pura garantizada

De la Granja de

D. ANTONIO FERRAGUT

Conforme lo ofrecido, desde el primero de Septiembre próximo se despachará en la calle de Valero 2, esquina calle de Brossa.

Desde hoy pueden hacer sus encargos en el citado domicilio, donde se expedirá el detall y se llevará a domicilio en botellas precintadas.

Se solicita se avise con anticipación para poder atender a todos.

Exigir en las botellas al tapon precinto entero.

### PIANOS y AUTOPIANOS

Chassaigne Freres y Schumann

Antigua Casa Banqué Calle Colón

### JOSÉ ROVIRA

**MÉDICO**

Rayos X.—Radioterapia

Misión—14.

### SIÓN RIERA

**Médico**

de Enfermedades del Pecho y Nutrición (Santo Domingo 12) participa a sus clientes que hasta 1.º de Septiembre, sin visitarlos los miércoles y sábados.

### Vendería prensa

Para daror piel con todos sus utensilios. Se enseñará el manejo de ella. Para informes: Plaza Santa Eulalia 10.

## Como fué salvado Nobile por el piloto Lundborg

IV

La vida de los sobrevivientes con los escasos elementos de que podían disponer en la región de los hielos.—Traslación del campamento a otro sitio más seguro.—Una relación de la catástrofe del dirigible.—La distribución de los alimentos y el racionamiento que se impusieron para sostenerse.—A pesar de todo, se notaba una gran conformidad, inspirada por la confianza de ser salvados.

Publicamos a continuación el cuarto de la serie de artículos escritos por el aviador sueco Lundborg, sobre la labor que realizó la expedición de salvamento de los tripulantes del «Italia»:

A bordo del vapor «Quest», frente a Spitzberg, julio 25.—Poco más o menos a las 11 desperté de mi agitado sueño, enfocado por el intenso calor y la pesada atmósfera de la oscuridad. No podía convencerme de que yo, el salvador del general Nobile, hubiera caído prisionero en esas desiertas regiones, pero una mirada en derredor me hizo comprender la realidad de la situación.

### La vida en el campamento

Junto a mí se hallaba Trojami, intontamente afeitado, y el resto de los tripulantes del «Italia» se hallaba ya fuera de la carpa disfrutando del buen tiempo y del agradable calor del sol. Mi lecho lo constituían los restos de la bolsa de cuero de dormir, salvada por fortuna del depósito del dirigible. En un rincón estaba el aparato de radiotelegrafía construido por Biagi con las baterías y los repuestos que milagrosamente no había deteriorado el hielo.

En el rincón opuesto se había construido una especie de armario en el que se guardaban los alimentos más propensos a descomponerse, el chocolate y las bolsitas de azúcar y, finalmente, el espacio libre que hubiera podido haberlo ocupaban la aun fresca piel del oso polar que metió Malmgren, basuras, papeles y la ropa interior que íban inutilizando los habitantes del campamento. En cuanto a la ropa, la seocaban en cuerdas tendidas de lado a lado de la carpa.

Es enteramente difícil comprender cómo seis hombres podían compartir ese lugar entre ese hacinamiento de cosas, pero lo cierto es que en él pasaron los largos días de cautiverio.

Dispuesto a tomar los hechos como se presentasen, me deslicé de mi bolsa de dormir y en entré a Behauk en la auya, en el exterior, durmiendo tranquilamente cara al sol. Viglieri y Biagi se hallaban junto al aparato transmisor fumando cigarrillos, lamentando como es natural, el accidente sufrido por el avión, pero confiados sinceramente en que el general Nobile haría de su parte cuanto estuviera a su alcance para salvarnos a todos.

Mi casi exclusiva preocupación era la de plantear razonablemente el problema de alcanzar la tierra firme y de hallar la solución del problema. Las islas de Foyu y de Brooh mostraban sus picos elevados sobre la desierta extensión del «pack ice». Aquí, junto a nosotros y en el más completo desorden se hallaban los instrumentos de navegación del «Italia», las brújulas, sextantes, anteojos de campaña y los mapas, estos últimos extendidos sobre un gran bloque de hielo, todos ellos en perfecto uso a pesar de la catástrofe. En medio de eso los naufragos habían colocado un busto en madera de la reina de Italia y una fotografía con firma auténtica de la soberana.

Con los anteojos de campaña pude ver la nieve apilada en las rocas de las islas Foyu y Brooh, distantes 30 kilómetros de donde nos hallábamos. Más allá el blanco amasillo que surgen del «pack ice» acusaba las «glac-

ciers» de la isla de Storoen. En cuanto al témpano que constituía nuestra tierra firme, iba poco a poco derretándose por la acción de los remolinos de agua y por la benignidad de la temperatura y la calma reinantes.

### Comunicación con Nobile

Parte por ansiedad natural y parte por mi imaginable deseo de ponerme en comunicación con el mundo exterior, solicité y obtuve de Viglieri el permiso para radiotelegrafiar a Nobile. Las baterías nuevas que habían sido arrojadas desde nuestros aviones permitían completar el equipo y con ello contar con el único medio posible de hacer saber de nuestra existencia.

En ese primer despacho informé al general Nobile de mi accidente en el descenso, haciéndolo saber al mismo tiempo la imposibilidad de reparar allí las averías sufridas por mi avión. Agregué que en las frías horas de la noche sería considerablemente más factible el descenso de un avión equipado con patines para el hielo, en los lugares que nos encargaríamos de poner en condiciones cercos del campamento. Finalmente le encargué que transmitiera a mi esposa, en Suecia, la noticia, de mi verdadera situación.

No tardó mucho en llegar la contestación a mi mensaje. Por el aparato receptor el radiotelegrafista del campamento pudo interceptar claramente el despacho de Nobile, en el cual éste me anunciaba que dos o tres aeroplanos ligeros estaban en camino a Virgo Bay procedentes de Inglaterra y otro procedente de Finlandia. Mientras tanto el rompehielos ruso «Krasin» procedía a toda marcha desde el Norte del mar Báltico en nuestro auxilio, mientras el «Malgyn» lo hacía procedente de Arcángel. En adición a estos auxilios salía en dirección al Este una expedición en trineos. Concluí el mensaje del general pidiéndonos que conserváramos la calma, seguros de que se haría todo lo humanamente posible por salvarnos.

Leímos y releímos este mensaje, profundamente aliviados con la noticia de que tantas expediciones se encargarían de nuestro salvamento, y para mí especialmente lo fué la declaración de Viglieri de que «los alimentos» que teníamos en la carpa eran más que suficientes para dos meses de «encierro». Con esto y la seguridad de Nobile, mi primera depresión desapareció por completo.

### Traslación del campamento

Immediately después de ocurrir el accidente en que mi aeroplano quedó inutilizado, sugerí la conveniencia de trasladar el campamento de los tripulantes del «Italia» hasta la masa de hielos flotantes sobre la que el aeroplano había quedado y adonde había sido conducido con muchos esfuerzos, el lastimado Cecchino, que estaba entonces listo para la partida tan inesperadamente demorada ahora.

Sobre el hielo habían comenzado ya a formarse numerosos canales.

Se hacía necesario efectuar el propuesto traslado durante la noche, porque como el frío aumentaba en esas horas, la masa de hielo resultaba mucho más consistente que durante el día en que, comparativamente, la temperatura aumentaba bastante. Con todo, la penosa travesía resultaba peligrosa, a causa de la dificultad de



# Hotel Victoria

Mañana jueves día 23

## Cena-Americana

en las deliciosas terrazas del Hotel

Aménizada por la exótica orquestina de gran éxito

### THE RAIN SONG

Tiket-Cubierto con langosta: 8'50 ptas.

Tiket-consumación: 2'50 ld.

Entrada libre para las señoras

Servicio de autos y auto-cars, estos últimos a ptas. 0'75 por persona. (Se reserva el derecho de admisión.)

# HERMANOS ALOMAR

Ex-alumnos de los Hospitales y Facultad de Medicina de París, Curación radical rápida de la BLENORRAGIA mediante aparato de su invención.

Tratamiento moderno y eficaz de SIFILIS y enfermedades de la piel

Avenida Alejandro Rosselló 103—Teléfono 357

CONSULTA: De 10 a 4 y de 8 a 10 noche.—Festivos de 7 a 11 mañana.

# Informaciones

## Un suicidio y un intento de suicidio

A cosa de las tres de ayer tarde un vecino de Génova que transitaba por el bosque de Bellver, encontró, en terrenos colindantes con los de la finca «San Daret», un hombre colgado de una encina. Pendía de un cordel atado al árbol.

No pudo ser identificado. Se trata de un hombre que aparentaba tener de 65 a 70 años de edad que vestía traje de luto oscuro y botines negros. El Juzgado se constituyó en el lugar de la ocurrencia ordenando el levantamiento del cadáver y conducción al Cementerio.

Junto al cadáver fue encontrado un envoltorio con ropa.

A cosa de la una de la madrugada la joven Isabel Negre Cifre, vecina de esta ciudad, ha ingerido una dosis de ácido sulfúrico que ha puesto en peligro su vida.

De las averiguaciones que se han hecho resulta que la referida joven tenía frecuentes disgustos con una hermana suya, lo que la molestaba grandemente, hasta el extremo de haberla decidido a matarse.

Al darse cuenta los familiares de lo que había hecho la Isabel, lo han puesto inmediatamente en conocimiento de las autoridades, constituyéndose el jefe de la guardia nocturna señor Cubí en el lugar de la ocurrencia y disponiendo lo necesario para librarla de la muerte.

El director de la Casa de Socorro, don Gabriel Oliver y el practicante señor Barceló se han trasladado a la calle de Costa y Llobera del Ensanche, donde vive la que ha intentado suicidarse procediendo a curar a la misma, que presentaba lesiones causticas en la lengua y boca de pronóstico leve, pues no llegó a ingerir la cantidad de ácido suficiente para consumir su propósito.

Al lugar del suceso ha acudido el agente de policía señor Martí.

## Telegramas detenidos

En la Central de Telégrafos hay los siguientes telegramas en depósito por ser desconocidos:

De Muro, Juan Balaguer, calle Hostalet 94, 1.º; de Barcelona, Vidal Sindicato 175; de id. Francisca Martorell calle Fábrica 87 Santa Catalina; de id. Mercantí; de id. Jesús Diaz Anstrens; de Muro Juan Balaguer Hosp. Anstrens 94 primero; de Burgos Daurzfer; Metz Guillermo Pericás Beatriz de Pinos 19 bajos Ensanche Palma; de Almería Nicolás Amengual Oliver calle Apuntadores 21; de Bayona Ascensión Murillo de Sastre Barrio Santa Catalina Palma Mca. Esp.; de Artá Juan Pascual Tierra Santa núm. 3; de Las Palmas Puerto Juan Valent; de Barcelona Martínez Magan Hotel Continental; de Madrid Admor. Diario de Las Palmas; de Malagón Silvestre Expósito destacamento cabo Bubi; de Inca Bartolomé Tous Hotel Península; de Alcantarilla Jesús Nadal Pensión Coll; de Barcelona María Rotger Gomila núm. 3 Terreno.

El agresor fué detenido y puesto a disposición del Juzgado y la herida quedó en su casa, aunque sujeta a las diligencias del sumario que con motivo de dicho hecho se instruye.

## La verbena del Veloz Sport Balear

La Junta directiva del Veloz Sport Balear nos comunica que la verbena que debía celebrarse el próximo sábado, tendrá lugar mañana jueves, para no coincidir con el festival de la Asistencia Palmesana.

La verbena ha despertado mucho interés, por presentarse en ella la orquestina «Mallorca», la cual ha merecido unánimes elogios de cuantos han tenido ocasión de escucharla.

El día anterior. A las siete de la tarde Completas cantadas por la Comunidad, novena y sermón.

El día 23, festividad del Santo.—Exposición a la misma hora, a las diez y media, Terza cantada por la Rda. Comunidad, Misa mayor solemne a voces y sermón por el mismo orador. Por la tarde como los demás días, terminándose con la Reserva precedida de Te-Deum.

## No debe interrumpirse la siesta.—Escándalo

La guardia civil del puesto de Sancelles en extensa comunicación dirigida al señor Gobernador le da cuenta de un gran escándalo ocurrido el día 19 por la tarde.

El hecho tuvo lugar en Biniali, y por consecuencia, el haber una niña de pocos años, ido a llamar a la puerta del vecino del referido lugar, Guillermo Amengual, cuando el y su familia echaban una tranquila siesta.

El Guillermo Amengual molestado porque les habían turbado el sueño increpó a la niña de referencias, cuya madre, Francisca Mairata Coll, se puso de su parte, intentando, como es consiguiente, defenderla, y aquí se armó el gran lío.

Al oír una hija de la Francisca Mairata que su madre reñía con el vecino, se puso de parte de la que le dió el ser, y sin pensar en las consecuencias cogió un palo con el que pretendió pegar al varón.

Este se defendió como pudo y pegó a madre e hija, causando a la primera una herida de cuatro centímetros de largo en la región parietal izquierda que le interesa el cuero cabelludo, y cuya herida el médico que la curó calificó de pronóstico reservado.

Se produjo un escándalo fenomenal.

## Verbena en Pollensa.—La orquestina Padró

Anoche se celebró en el Hotel Miramar del puerto de Pollensa la verbena organizada por la Dirección del Restaurant Alhambra con la cooperación de la orquestina Padró.

La verbena resultó un éxito bajo todos conceptos y aquel pintoresco lugar ofreció un magnífico aspecto.

La orquestina Padró interpretó con el acierto acostumbrado lo más selecto de su repertorio y se bailó hasta avanzada hora de la madrugada.

La Dirección de la Alhambra prepara las últimas actuaciones de la orquestina Padró, y aparte de los conciertos del Café anuncia para mañana noche una verbena en el Mediterráneo Hotel.

## Colonias Provinciales

Como decíamos ayer, hoy han regresado a Palma las colonias escolares que hasta ayer han estado establecidas en Sóller y Bofnola.

Han visitado la Diputación donde les ha recibido su presidente D. José Morell y obsequiado con un lunch.

Después de la Diputación, los niños que constituían las referidas Colonias han visitado la Caja de Ahorros y Monte de Piedad donde han sido también obsequiados con un refresco.

## El festival taurino de la Asistencia Palmesana

Crece de una manera sobria el entusiasmo para presenciar este festival a celebrar los próximos días 25 y 26, cuyo programa se desarrollará en la forma siguiente:

Día 25 a las 10 noche, en el Local Social grandiosa verbena, amenizada por la muy notable orquestina «Mallorca».

Día 26 a las 5 tarde (H. O) en la Plaza de Toros becerrada en la que hace su presentación ante el público palmesano, el aventajado jovenito Jaimito Pericás, hijo del popular «Marinero», que lidiará y matará a estoque uno de los cuatro becerras de San Sant Martí, que han de despacharse en este festival taurino, actuando de banderilleros, su padre el valiente Marinero y el Chico de la Plaza.

La lidia de los tres restantes, será a cargo de valerosos y entusiastas aficionados, socios de la Sociedad organizadora.

Actuará de director de lidia, Gabriel Pericás auxiliado por el competente banderillero Damiani Pizá «Chico de la Plaza».

Ocuparán la presidencia, bellas y simpáticas señoritas de esta localidad, ataviadas con la clásica mandila española.

A las 10 noche en el Local Social segunda y última verbena, amenizada por la famosa orquestina «Mallorca» y una nutrida banda de música, finalizando este benéfico festival, con disparo de un castillo de fuegos artificiales y una gran traca final.

Sugestivo en extremo resulta el programa a desarrollar por la Asistencia Palmesana en esta ya tradicional fiesta, por lo que no cabe dudar obteniéndur un resonante éxito.

Bastante ha dicho ya toda la prensa diaria de esta localidad, sobre las bellas cualidades del caballo Jaimito Pericás, vislumbrándose en él, un gran torero, por su elegancia y valentía que ha dado a conocer en sus actuaciones por pueblos. El próximo domingo tendremos ocasión de admirarlo.

## Maniobras navales españolas en Baleares

Se viene diciendo con bastante insistencia que las maniobras que en octubre debe verificar la escuadra española en el Mediterráneo, tendrán lugar en las costas de Baleares.

Es muy posible que el grueso de la flota fundee en la bahía de Pollensa y que para presenciar tales maniobras vengan a nuestra isla el Rey y el Jefe del Gobierno.

## Viajes de turismo

Esta mañana ha fundeado a la entrada del puerto, procedente de Barcelona, el hermoso buque de nacionalidad francesa «Brazza».

El referido paquebot tiene dos chimeneas y tres toldillos que le hacen de agradable estética.

Perteneciente a la matrícula de Havre siendo su tonelaje bruto de 10.192 y su tonelaje neto de 6.088.

Su dotación que la componen 165 tripulantes va mandada por el comandante M. Carisú.

Reanudaré el viaje esta noche el «Brazza» saliendo con destino para Argel.

A su bordo lleva el paquebot francés 161 pasajeros turistas que durante todo el día de hoy han visitado nuestra ciudad y otros lugares pintorescos de esta isla.

## Del Gobierno Civil

Anoche regresó el señor Gobernador de Pollensa en cuyo puerto ha pasado unos días descansando. Con el señor Gobernador ha regresado su hijo Martirian.

Nos ha dicho nuestra primera autoridad civil que no tenía absolutamente nada de interés para la prensa. Tranquilidad en toda la provincia y mucho entusiasmo, a juzgar por las noticias que recibía de los pueblos, para el homenaje que se prepara al General Primo de Rivera. Dentro de pocos días quedará confeccionado en toda su integridad el programa.

## Asuntos municipales

Esta mañana el Sr. Alcalde D. Juan Aguiló Valentí, acompañado de su Secretario D. Antonio Piña, han pasado al Gobierno Civil, a buscar al Delegado Gubernativo Don Manuel Martínez, trasladándose a bordo del buque de guerra italiano R. N. Lepanto.

El Sr. Martínez devolvió la visita al Sr. Capitán del buque en representación del Sr. Gobernador Civil, asistente en Pollensa.

Fueron recibidos con todos los honores, por el Sr. Capitán de fragata Giovanni Romedio Ferretti y el Teniente de vascello Sig. Giorgio Biagi, pasando todos al despacho cámara del primero, siendo obsequiados con un champagné de honor y cigarrillos. Al levantarse las copas el Alcalde y el Sr. Martínez brindaron por la Italia y por España.

La entrevista fué cordialísima. El Sr. Romedio dijoles que mañana piensa visitar las cuevas de Manacor y las bellezas del Castillo de Bellver.

El Sr. Aguiló ha recibido del Bayle del Real Patrimonio D. Enrique Sureza, una tarjeta para dichos marinos y demás oficialidad del barco para visitar dicho Castillo. El Alcalde ha agradecido en extremo la gentileza tenida por el Sr. Sureza en favor de los expresados señores.

Este mediodía ha visitado al Alcalde Sr. Aguiló Valentí, don Antonio Sales Mulet Presidente del Patronato Escolar de la Casa Blanca.

El señor Aguiló ha agradecido mucho la atención como también las referencias que le ha dado respecto a dicha escuela.

Por el concejal Jurado de semana han sido citados numerosos conductores de vehículos por no llevar la tablilla correspondiente al año actual.

## El precio del pescado

Nota de precios máximos a que se ha vendido el pescado en la Pescadería de la Plaza de Abastos el día de hoy.

Atún (Tonina), a 3'45; Bastina plana, a 0'40; Bogas a 1'25; Calamar, a 5'00; Caramel (Cherret) 1'60; Cazón (Musola vera), a 1'15; Congrio (Congre), a 1'90; Denton a 3'75; Escaercho (Caproig) 3'75; Lamppegua 3'75; Langosta a 6'90; Lengado (Felay), a 4'00; Merluza (Lusa) a 3'45; Meru (caño), a 3'75; Morralla 1'90; Págara a 3'75; Pajel (Pejoll) a 3'45; Pulpo a 1'65; Ráfel, a 1'60; Salmonetes (Moll) a 4; Sardina a 0'40; Sorella a 1'25.

Palma 22 de Agosto de 1928.

## Los autores de varios robos detenidos

El jefe de la guardia civil del puesto de esta capital en comunicación que ha dirigido al señor Gobernador le hace presente lo que sigue:

Que, con motivo de las diligencias ordenadas por el Juzgado para detener al autor o autores de varios robos cometidos en esta ciudad, ha podido comprobar que los que cometieron dichos robos son: José González Llompart, vecino de Palma de 18 años de edad, pinche de cocina del Restaurant «Es Rapiá»; Antonio Adell Pons, vecino de Palma de 19 años, sin domicilio conocido y Pedro Sastre Gualbert de 18 años, natural de Llorca de Vista Alegre y con domicilio en Palma en la calle del Milagro, número 13, 3.º. Los mismos que días pasados cometieron el robo en la Fonda de Sóller de la Plaza de Eusebio Estada y que se hallan accidentalmente detenidos, por dicho motivo en la Cárcel de esta ciudad.

Los referidos individuos se confesaron autores de los siguientes hechos:

De un robo cometido en la noche del día 14 al 15, en los mostradores de la tienda «La Azucena», consistente en tres camisas rayadas, otros tantos cuellos y una corbata. Para abrir los mostradores se valieron de un cuchillo.

De otro robo en los mostradores de la tienda de don Pascual Mas Buriol, sita en la calle de San Nicolás, número 36 consistente en cinco pares de calcetines y una docena de pañuelos de bolsillo.

De otro robo en el comercio «La Invenible» de don Gaspar Aguiló sito en la calle del Sindicato, número 76, consistente en siete pares de calcetines de seda y varios otros objetos para caballero.

De otro robo en el comercio, conocido por «Los Precios Bajos», sito en la calle de San Miguel, propiedad de don Juan Monserrat, consistente en nueve gorras grandes para personas mayores y dos sombreros para niños.

Dichas prendas las guardaban los referidos individuos en un escondrijo del cauce de la Riera, con objeto de que, después de determinados los asuntos que tenían entre manos, pudiesen con todo y tomar agua en dirección al extranjero.

Ha pasado la consiguiente comunicación relativa a los expresados hechos, al señor Jefe de Primera Instancia a quien incumbe el asunto.

# Verdades en alta voz

¿Cuáles son los calzados más elegantes, más sólidos, más económicos y más populares de Mallorca?

Razones de delicadeza nos impiden formular nuestra opinión. Pero, sin jactancia podemos afirmar que por la imaginación de cuantos lean la pregunta, pasará el nombre de los

## Calzados Bazar Balear

Casa Central: SINDICATO, 55 y 57  
Sucursal: PALACIO DEL CALZADO Quint 9, 11 y 13  
PALMA

## Notas del Carnaval

### DE SOCIEDAD

Mañana jueves se celebrará en el Veldódromo de Trador del Veloz Sport Balear una verbena de la serie que viene realizando y que no dudamos que como todas las anteriores se verá muy concurrida.

Amenizará la velada por primera vez la importante orquestina «Mallorca» que ejecutará lo más selecto de su extenso repertorio.

### PERSONALES

El hogar de nuestro distinguido amigo el médico don Bernardo Juan se ha visto aumentado con el nacimiento de una bella niña.

Se encuentran en perfecto estado la madre e hija, Les felicitamos.

Se encuentra en nuestra ciudad, de regreso de su viaje a la península nuestro amigo el baquero y ex Diputado a Cortes don Juan March Ordinas.

Nuestro amigo el redactor de El Día don Ernesto María Dethorey ha visto aumentado su hogar con una robusta y hermosa niña.

La madre e hija se encuentra en perfecto estado.

A la recién nacida se le impondrá por nombre Carriota Matilde. Nuestra enhorabuena.

Nuestro amigo el distinguido fotógrafo don Garpar Rullán, ha sido autorizado por la Comisión provincial para ostentar en sus trabajos fotográficos el escudo de la Diputación como fotógrafo de la misma y en atención a la labor meritoria realizada por Rullán en los encargos con que aquélla le honró.

### NECROLOGICAS

Reciente aun la pena por la muerte de su señora madre, el señor Coronel de la Zona, nuestro amigo don Ricardo Fernández de Tamarit, acaba de recibir la triste nueva relativa al fallecimiento de su nieto Javier, acaecida en el Continente después de 27 días de enfermedad sufrida con resignación ejemplar.

Nos sumamos a la pena que embarga en estos momentos a la distinguida familia, al propio tiempo elevamos una oración al cielo para que conceda el eterno descanso al alma del bondadoso finado.

En Santa Margarita ha fallecido a la edad de 20 años la simpática referida de Porreras doña Margarita Juan Más. E. P. D.

Su carácter jovial y simpático hacían que la finada fuera muy querida de sus muchas relaciones.

acompañamos en su dolor a toda su familia y en especial a su hermano don Rafael, vicario de la villa de Santa Margarita.

Anoche a las nueve fué conducido al Cementerio de esta ciudad el cadáver de la tierna criatura, el precioso niño Guillermo Ripoll Oliver.

Numerosa concurrencia asistió al entierro poniéndose de relieve las muchas relaciones de la familia Ripoll Oliver.

Retorquimos nuestro sentido pésame a toda su familia y en especial a su padre don Jaime y a sus tíos nuestros amigos, los comerciantes don Guillermo y don Mateo.

### DE VIAJE

Para Valencia piensan embarcar esta noche don Cándido Mir, don Mario y don Fernando Llores, don Miguel Montllor, don Mauricio Pujol, don Mariano D. zallae.

De Barcelona han llegado esta mañana don Fernando Foster Fabra, don Enrique Catalá, don Jaime Pierras, don Luis Noguera, con Martín Cnripvera.

También han llegado don Francisco Ferrá, don Fernando Ballester, don Fernando Losada, don Fernando Quedrado.

Esta mañana han llegado de Barcelona la Marquesa de Barbará,

don José Aris, don Miguel Lliteras don Eugenio López, don José Cazaayas, don José Cortés.  
Igualmente han llegado don Juan Ferrer, don Bernardo Seguí, don Bernardo Obrador, don Juan Fuster, don Antonio Balsach.

Esta mañana ha regresado de un viaje a la ciudad condal nuestro amigo el empleado del Ayuntamiento de esta capital don Antonio Pizá.

### RELIGIOSAS

PARA MAÑANA  
SANTOS.—San Felipe Benicio, confesor.

CUARENTA HORAS.—Empleada en Santa Rosa, por varios días. Exposición a las siete y media y misa rezada. A las nueve, misa cantada por la Rda. Comunidad. Por la tarde, a las siete y media. Rosario, sermón por el Rdo. P. Samuel de Algida, Capuchino, ejercicio y reserva de San Divino Majestad.

OTRAS FUNCIONES.—En la Juercua, la Archicofradía de los Jueves Eucarísticos celebrará su función reglamentaria con misa de comunidad general a las siete y media de la mañana. Al anochecer, solemne ejercicio de la gran Hora Santa.

VISITA.—A Ntra. Sra. de la Soledad, en las Mifionas.

### MARITIMAS

ENTRADAS.—Esta mañana ha llegado procedente de Barcelona el paquebote «Valja» y carga el vapor correo rápido «Jaime I» capitán D. Jaime Mulet.

Del mismo destino con el paquebote «Valja» también está mandado en el vapor «María Mercedes» capitán D. Damiani Rigo.

De Ibiza con carga general ha llegado esta mañana la balandra «María» patrón Mariano Castelló.

DESAPACHADOS.—Esta tarde a las siete con el paquebote «Valja» y carga mandará para Valencia el vapor correo «Jorge Juan» capitán don Juan Bata.

Para Barcelona con efectos saldrá el paquebote «Puerto de Alondra» patrón D. Antonio Bosch.

EL «BRAZZA».—Procedente de Barcelona esta mañana ha llegado el paquebote francés «Brazza».

Esta noche reanudaré el viaje saliendo con destino para Argel.

EL FALUCHO SAN AGUSTÍN.—Este falucho de recreo que fué robado en la costa de C'an Pastilla y hallado en Tarragona esta mañana ha sido llevado a nuestro puerto habiendo sido amarrado junto a la Comandancia de Marina.

TIEMPO REINANTE.—En Palma, viento sudeste fofo, mar lina o cubierto.

En Alcudia.—Viento Noreste fresco, mar lina, cielo cubierto.

En Andraitx.—Viento Este fresco, mar marejadilla, cielo celajes.

En Sóller.—Barómetro 765.8 termómetro 27.5, viento Noreste fuerte, marejada, cielo celajes.

En Ibiza.—Barómetro 766.0, termómetro 28, viento Suroeste fresco, mar rizada, cielo nuboso.

Vigía Bajoli.—Barómetro 765.9 termómetro 23.5, viento Noreste fuerte, marejada, mar marejadilla, cielo nuboso.

### Para alquilar

Desde 1.º de Septiembre quedará disponible para alquilar el local de planta baja que hoy ocupan las oficinas de Electricidad y Alumbrado por Gas. Avenida de Alejandro Rosselló. Para informes, Librería de J. Tous, Plaza de Cort, 29.

### SE ALQUILA

Una planta baja en la calle de Miguel Marqués. Precio 45 pesetas. Informes en la Redacción de «La Última Hora».

### Deleatros

#### Lirico

Para mañana jueves día de moda se anuncia este teatro el estreno de la película artística en seis partes *Solteros de Verano*.

Se trata de un film perteneciente a la Fox e interpretado por la bellísima actriz Madge Bellamy que tantas simpatías se ha conquistado esta temporada. Completará el programa otra película artística de largo metraje.

#### Baleár

Mañana celebrarán en este teatro sesiones de cine de tres y media hora a once media noche.

Se estrenará la película artística de largo metraje *Lirio en el Lodo* interpretada por la famosa actriz Pola Negri.

Completará el programa otras interesantes películas.

#### Cine Moderno

El *Guendápor* Williams Fairbanks y *El que fue su marido* por Nicolás Kollar, son títulos de las películas que contuvieron el programa estrenado ayer este salón: ambas fueron celebradas por el público, en particular la segunda de ellas en la que el popularista Nicolás Kollar, hace pasar en to muy agradable. Hoy se reanuda el mismo programa empezando las sesiones a las 6 y media en punto.

### Deportivas

#### FTBOL.—Los infantiles del Athletic vencen a los Baleares

El domingo por la tarde tuvo lugar en el campo de Son Canals, un partido de fútbol entre los equipos infantiles del Athletic y de la sociedad propietaria del campo.

El triunfo fué de los verdiblancos, que después de un partido precioso, lograron cuatro goles a uno.

El Athletic consiguió tener un infantil que seguramente le dará más de un triunfo viéndose buena calidad de juego en sus pequeños jugadores.

El portero de los verdiblancos, tuvo una buena tarde, siendo secundado admirablemente por los defensas Nigorra I y Serra, quienes toquen de balón y gran seguridad; de los medios, Gallier, a pasado su corta edad, juega admirablemente y Pons y Vicens, se destacan en su juego científico, de los peritos hacer bonitas jugadas, y en los delanteros, Nigorra II y Ponsell demostraron ser jugadores de calidad, hábiles, inteligentes y acertados, Prats, alto y con bastante dominio, y Vila, corre muy bien el balón.

El partido estuvo dirigido por un señor de blanqui azules que estuvo imparcial.

#### Sóller 1-Constancia 4

Por fin conseguido éste una formidable victoria batiendo al Sóller R.C. pasado domingo por el campo de Son Canals; estas son las victorias que deben alegrar.

A las 8 el señor Campins ordena alinearse los equipos que lo hacen como sigue:

Sóller FC: Vallés, Noguera, Fernández, Borell, Arnaiz, Petro, Castro, Bordó, Frontera, Carrasco, Arnaiz.

P. C. Constancia: P. Ferrer, Alsina, R. Ferrer, Ordinas, Sancho II, Aloy, Torrens, Steirich, Barber, Villalonga, Seguí.

Se fue incompletando en sus líneas Noguera, Grau y Arzon.

El partido ha sido de los bellos que hemos visto jugar en el campo de Son Domingo, por su clase de juego y el entusiasmo que tenían los elementos jóvenes inquisitos.

Paralelos a la historia del fútbol constancia una formidable salida de P. Ferrer los pies de tres delanteros solterinos, salvando de esta forma un gal inminente, el gran juego desarrollado por Sancho II, Ordinas, Aloy, R. Ferrer y Barber que han jugado un hermoso partido. Los demás jugadores como de costumbre defendiendo sus colores con gran valentía.

Ahora hablaremos de los solterinos comenzando por Vallés que ha hecho un par de buenas jugadas, Arnaiz, Frater y Borell bien, los otros como lo hacen siempre para defender los colores del Sóller.

Al señor Campins le participamos que ha cumplido con su deber.

Los otros fueron marcados por Barber, J. Villalonga y Seguí para los locales del Sóller por Bordoy.

Reservados con gran interés el próximo partido en el que el Constancia se adelantará a desahucarse de las derrotas pasadas, como lo hizo.—C.

#### Detalles del partido "Barcelona"...

Terminado el partido del sábado, los jugadores se trasladaron a Rosario para jugar el anunciado partido con el Lig Rossina.

En Rosario el partido era esperado con un gran interés.

Con un tiempo brumoso e inseguro y a las 11:30 en punto, aparecen en la cancha los jugadores de ambos equipos, me son saludados con una nutrida ovación.

Los primeros en aparecer en la cancha, bastante calva por cierto, han sido los azules grana, que se alinean de la forma siguiente: Llorens, Walter, Ros, Guzmán, Roig, Arocha, Piers, Castro, Errazquin, Arnaiz, Parera.

Acto seguido hacen su aparición los rossinos, que forman así: Guido, Cockrane, Capitaneli, Podestá, Villa, Conti, Peruch, Libonatti, Sosa, Iadaco y López.

El co árbitro rosarino Lorenzo Martínez, acúa de árbitro, secundado en las líneas por Cánovas y Villalta y después del tradicional cambio de «bonquets» y gallardetes con los colores de ambos once, empieza el partido en medio de una grandiosa ovación.

En el sorteo de salida, la suerte es adversa a los catalanes y la línea de ataque rosarina logra llegar hasta los dominios de Llorens, que se ve obligado a intervenir, alejando el peligro.

En los primeros momentos el Barcelona dominó y Errazquin manda al portero argentino un chat enorme.

A los 13 minutos el árbitro señala un freekick contra los catalanes que Conti lo tira parándole sin bloquear Llorens aprovechando Indaco para obtener el primer gol.

El dominio es alterno pero en un avance argentino Indaco manda a la red, de un chat alto, el balón valiendo el segundo gol.

Hay varios avances de los azul-grana, sin resultado, rematando alto Arnaiz y Errazquin.

A los treinta minutos de juego, Libonatti escapa con el balón, intentando cortar Llorens el avance, pero sale en falso y da ocasión a Judaco para marcar el tercer gol.

El «Barcelona» contesta a estos tres goles con nuevos avances, pero todos ellos carecen de eficacia. Un tiro de Roig resultó alto y un pase adelantado de este jugador a Errazquin, da lugar a un corner, que no se aprovecha.

En los últimos momentos de la primera parte, los rossinos dominan llegando por tres veces hasta la meta de Llorens, que interviene, ahora, con éxito.

Se llega al descanso con el resultado de tres a cero a favor de los rossinos.

Al iniciarse de nuevo el juego, por lesión de Errazquin, forman la línea de ataque del Barcelona Piers, Arnaiz, Sastre, Parera y Garmendia.

Al reanudarse el juego, el Barcelona demuestra deseos enormes de rehabilitarse.

A los tres minutos de juego, un gran ataque del Barcelona motiva dos salidas apuradísimas de Guida.

Hay dos corners consecutivos, rematando Arnaiz y Sastre, rozando el larguero.

Nuevos ataques y Guida actúa de providencia.

Cuando esperábase que el tanteador comenzará a señalar a favor del Barcelona, escapa Peruch y pesa raso a Judaco, que facilita el cuarto gol.

El dominio del Barcelona es otra vez manifiesto, pero no hay manera de marcar, tirándose tres corners contra los argentinos.

En los últimos minutos de la segunda parte los azul-grana sostienen el cansancio a consecuencia de los esfuerzos realizados.

El dominio es, en los últimos momentos, de los argentinos terminando el encuentro con cuatro a cero a su favor.

#### En Sóller

#### Sóller 3-Mediterráneo 1 (Reservas).

Domingo en Sóller y ante una concurrencia bastante numerosa, jugaron un partido amistoso, los equipos reservas de los clubs antes citados.

El partido fué muy entretenido y bastante interesante, viéndose bonitas jugadas de los dos bandos que lucharon con mucha fe y entusiasmo.

La primera parte terminó con un gol a cero favorable al Sóller, obra de Suau, que de un formidable chat de bola mandó el balón a la red por el mismo ángulo.

En la segunda parte el Sóller obtuvo dos goles más, marcados los dos por Mateu, el primero de un chat a la media vuelta rematando un avance personal y el otro de un tiro cruzado y raso.

El Medi marcó el gol del honor por mediación del interior derecha al rematar muy oportuno un balón que se escapó a Buzá al querer bloquearlo.

En las filas del Sóller se alinearon los jóvenes norteamericanos Thomás y Robert Greenough, que a bordo de su yacht se encuentran pasando una temporada en esta ciudad, junto con su familia. Cazararon excelente impresión, practicando un juego práctico y eficaz, poseyendo además una gran resistencia, destacó de ellos el que jugó de medio ala, que hizo un partido espléndido.

Destacó además en el Sóller el defensor Roca que aunque demostró estar desentrenado, dejó entrever condiciones de excelente jugador.

Arbitró imparcialmente el señor Castañer.

El Sóller alineó: Buzá, Roca, Colom A., Colom M., T. Greenough, R. Greenough, Florit, Casañer, Mateu, Suau, Darder.

En la segunda parte, Socias anotó a T. Greenough, que estaba lesionado.

El equipo titular del Sóller se desplazó a Inca, para contender con el Constancia, venciendo los de Inca tras un partido muy reñido por 4 goles a 1.

El Sóller estaba formado por: Vallés, Noguera, Fernández en la segunda parte Amelcer, Borell, Arnaiz, Preto, Castro, Bordoy, Frontera, Roselló, Arocha.

Los goles del Constancia fueron marcados 3 en la primera parte, y

otro en la segunda, el del Sóller fué obra de Bordoy.

La derrota del Sóller se debe en buena parte a la mala situación del trió defensivo en la primera parte, en la segunda jugaron bien.—C.

#### LAWN-TENNIS.— Sigue el campeonato.— Los encuentros de ayer

Continuaron ayer en el campo del «Real Mallorca Lawn Tennis Club», los encuentros del campeonato de Baleares.

Asistió, como en días anteriores, selecta concurrencia.

Por la mañana, a las seis y media, jugaron los encuentros los señores Montllor Alomar y Tatzó-Servera.

Montllor venció a Alomar por 5, 7, 6, 2 y 6, 2, y Tatzó a Servera por 5, 7, 6, 0 y 7, 5.

Por la tarde a las cinco se jugaron el doble de señoras, en el que tomaron parte las parejas Srtas. D. Morgan Sagí y Huellio Alomar.

El juego resultó interesante, venciendo la pareja D. Morgan Sagí por 6, 2, 5, 7 y 6, 2.

Tras este encuentro se jugó también el doble femenino por los señores M. Sagí-Servera y Salas Estrany, quedando vencedora la primera pareja.

Por último se empezó a jugar la final, simple de caballeros, para disputarse el campeonato de Baleares. Los dos finalistas, señores Montllor, el actual campeón, y el señor Tatzó, son dos jugadores formidables, y que en la dura jornada de ayer demostraron poseer una resistencia física notable.

Un madrugón, juntamente con unas horas de juego pesado bajo un sol calador, para luego, a la tarde, volver a las andadas con un juego duro, difícil e interminable, hay para agotar las resistencias más fuertes.

Y los dos muchachos resistieron cerca de tres horas de lucha, onyo interés no decayó ni un momento. Se vieron ayer tarde jugadas magníficas que entusiasmaron a la concurrencia.

Montllor, el simpático valenciano, es un muchacho que juega bien y que sabe contener sus nervios. Su juego da una impresión de serenidad, dominando con suma facilidad y rapidez asombrosa la raqueta. En cambio el juego de Tatzó es más movido, pero también conoce mejor la pista. Sabe de recursos, devolviendo las pelotas muy difíciles. Lastima que por cansancio o por desmayo dejara perder algunas.

De todos modos el juego fué muy entretenido. Se jugaron varias veces y tanto Montllor como Tatzó fueron aplaudidos con entusiasmo en alguna de sus magníficas jugadas.

Como la luz se iba a toda prisa, se tuvo que suspender la lucha para continuar esta tarde, que, desde luego, se presenta más interesante que nunca, dado que no existe un predominio absoluto del uno sobre el otro.

Orden de juego para esta tarde: A las 16: Srtas. Servera Sagí contra Srtas. Montllor Esteve (fina).

A las 17: Srtas. Walter Sr. Tatzó, contra Sra. Huellio Sr. Salas.

Terminación de la final de caballeros: Sr. Montllor contra Sr. Tatzó.

#### BILLAR.—Un concurso

Ayer noche en el «Café Cuba» Arrabal de Santa Catalina, se jugó una partida de primera categoría entre los señores Miguel Rovilla y Bernardo Blando que resultó vencedor este último por la diferencia de 42 carambolas.

El señor Blando fué muy aplaudido al ejecutar un estupendo maseú.

Arbitró la partida el señor José López.

Para hoy jugarán de primera categoría los señores Andrés Sabater y Miguel Rovilla.

Mañana jugarán los señores Nicolás Compañy y Bartolomé Compañy.

### Radiotelefonía

#### Programa para mañana jueves:

BARCELONA: 11:00: Parte meteorológica radiotelegráfica para las líneas aéreas. 12:00: Campanadas horarias de la Catedral.—Parte del servicio meteorológico de la Diputación Provincial de Barcelona. Estado del tiempo en Europa y en España. Previsión del tiempo en el NE. de España, en el mar y en las rutas aéreas. 13:30: Emisión de sobremesa. Trio Iberia. 14:45: Cierre de la Estación. 17:30: Apertura de la Estación. El Sexteto Radio Interpretará: «Trés gentillones», f. x. M. Mentchevi; «Castigador», tango, C. Montllor; «Pape el castor», schotis, I. Gironella. 18:00: Cotizaciones de los mercados internacionales y cambio de valores. Cierre de Bolsa.

ROMA: 14: Concierto por el trió Radio. 15: Cierre Bolsa; Noticiero Stefani. 17:40: Últimas noticias; Cambio; Una comedia. 18:15: Comunicación agrícola. 18:20: Hora oficial; Concierto vocal e instrumental. 21:10: Informaciones Prensa. 21:30: Noticiero Stefani; Meteorología. 21:50: Hora oficial; Mezorca szal. 24:05: Últimas noticias.

LONDRES: 10:15: Servicio diario.

### Liquidación forzosa POR REFORMAS LE PRINTEMPS San Nicolás, 3 y 5

Sastrería Modistería PARA BAÑO Trajes, Mallots y Albarnoces.

### El Doctor Don Juan Alzina Melis

Especialista en enfermedades nerviosas y mentales Permanecer en Palma los días 25 y 26 del corriente mes. Consultas de 8 a 1 y de 3 a 5 tarde. Calle Santo Domingo 32.—1.º En el Consultorio del Doctor Comas.

# Mediterráneo Hotel

Mañana jueves 23

## GRAN VERBENA

PENÚLTIMA DE LA TEMPORADA

Amenizada por la notable

Orquestina **PADRO**

### TEATRO LIRICO

Mañana ESTRENO

## Solteros de Verano

por Madge Bellamy

### TEATRO BALEAR

Mañana ESTRENO

## LIRIO EN EL LODO

por Pola Negri

- 18:10: El Sexteto Radio Interpretará: «Nice», one-step, S. Foxart; «El collar de Afrodita», selección, J. Guerrero; «Heures suprêmes», valz hesitation, Cl. Worsley; «Mignon-Mignon», serenata, T. A. Kyrner.
- 18:30: Radiotelefonía infantil.
- 19:00: Cierre de la Estación.
- 20:30: Clase práctica de sistema Morse, para alumnos operadores Radiotelegrafistas.
- 21:00: Cotizaciones de monedas y valores. Últimas noticias. Cierre del Bolsín de la tarde.
- 21:05: La Orquesta de la Estación interpretará: «Preciosa», obertura, Weber.
- 21:15: La notable concionista Riquelma interpretará: «Novios y maridos», A. Cuyá-M. Romero; «Palabras amorosas», F. Garzo Viladomat; «Per una nina», P. Fol V. Quirós; «La ventosa», G. Alcázar J. Costa.
- 21:45: La Orquesta de la Estación.
- 22:00: Campanadas horarias de la Catedral.—Parte del servicio meteorológico de la Diputación Provincial de Barcelona. Estado del tiempo en Europa y en España. Previsión del tiempo en el NE. de España, en el mar y en las rutas aéreas. Cierre de mercados.
- 22:05: SESION VERANIEGA DE DANZAS Bailables a cargo de la Orquesta de Damon Jazz, alternando con discos de gramola.
- 23:15: Cierre de la estación.

MADRID: 22: Campanadas de Gobernación; Señales horarias; Últimas cotizaciones de Bolsa. Sobremesa nocturna por la orquesta de la estación. 22:45: Transmisión del concierto que ejecutará en el Pabellón de Reales la Banda Municipal, dirigida por el maestro Villa. Noticias de última hora. Servicio especial para Unión Radio, suministrado por el diario «El Debate».

24: Música de baile: Transmisión de las orquestas de «Palermo en Rosales».

0:30: Cierre de la Estación. Esta emisión será retransmitida por las estaciones de Sevilla E A J 5 y Salamanca E A J 22.

ROMA: 14: Concierto por el trió Radio. 15: Cierre Bolsa; Noticiero Stefani. 17:40: Últimas noticias; Cambio; Una comedia. 18:15: Comunicación agrícola. 18:20: Hora oficial; Concierto vocal e instrumental. 21:10: Informaciones Prensa. 21:30: Noticiero Stefani; Meteorología. 21:50: Hora oficial; Mezorca szal. 24:05: Últimas noticias.

LONDRES: 10:15: Servicio diario.

EL NUEVO MALECON.—Se hallan muy adelantadas las obras de cierre del paredón que ha de constituir el rompe olas del nuevo malecón que se construye entre la Portella y terrenos inmediatos al Cuartel de Caballería. Regularmente dentro de cuatro o cinco días quedará totalmente cerrado.

LOS ARBOLES.—No nos cansaremos de recomendar mucho cuidado, mucha agua y entrecanos a los pocos árboles del Arrabal de Santa Catalina, especialmente a los de la plaza del Progreso, donde que los hay llevan una vida raquítica.

UN BALANDRO.—Dentro de pocos días llegará a Palma procedente de Valencia el balandro «Nantes» perteneciente a aquel Club Náutico.

EL TIEMPO.—El viento, durante el día de hoy, ha soplado del S. SE. apartando mucha humedad y de consiguiente una temperatura molestísima.

El calor ha apretado de firme. PIKMENTINE.—Tinte para el cabello. Todos los colores, del negro carbó y rubio. Se vende Perfumería EL ALBA, calle Sindicato.

### Gacetillas

TRACTOR AGRICOLA.—El vapor Rey Jaime I fué anteayer portador de un magnífico tractor agrícola marca «Cletra» de 12/22 HP. para el joven agricultor de Porreres D. Cristóbal Mora Servera, vendido por el representante exclusivo de esta marca en Baleares D. Bartolomé Vaquer.

PERRO DETENIDO.—En el Corral Comon de Santa Eugenia hay detenido un perro policía, aparentemente año y medio, pelirrojo con collar y placa del Ayuntamiento.

Si antes del día 23 del actual no se presenta su dueño será vendido el referido perro, en públicas subastas.

EL FALUCHO SAN AGUSTIN.—Esta mañana ha llegado el falucho de recreo «San Agustín» propiedad de don Juan Rigo.

Dicha embarcación fué robada el día 25 de julio en la costa de C'an Pastilla donde estaba amarrada.

Fué hallada al cabo de varios días en el puerto de Tarragona siendo detenido el autor del robo.

EL «LEPANTO».—Continúa fondeado en nuestro puerto el destructor de la Armada italiana «Lepanto».

Probablemente mañana o pasado saldrá para Mahón.

LA CONDUCCION DE GAS.—En la acera de la calle de la Unión se ha abierto una zanja para proceder a la colocación de una tubería de conducción de gas.

HALLAZGO DE UNA CARTERA.—En una de las últimas corridas celebradas en la Plaza de Toros y en uno de los tendidos don Arturo Segura dueño de la farmacia del globo en la calle de San Miguel, encontró una cartera conteniendo 125 pts. y otros documentos, la cual se apresuró a devolver a su propietario, el cual nos ruega lo hagamos público.

MUSICA EN EL BORNE.—Programa de las piezas que ejecutará la música del Regimiento de Palma n.º 61 en el Paseo del Borne desde las 20 a las 22 del día 23:

I. P. D. Quicito, Piña. II. La Pescadora de Ustarroz «Romanza de Tonor», Tena. III. Alegria del Vivac; n.º 1 Doble Militar; n.º 2 Gallegos; n.º 3 Gran Jota.

IV. Hallucinations «Vals de concierto», Worley. V. La flor del Pazo «Fado», C. del Campo.

VI. P. D. Villéns, Marquina.

### El Tiempo

Observaciones a 8 horas del día ayer, facilitadas por la Estación Meteorológica del Instituto de Baleares. Presión atmosférica a 0°

N. M. G. N. . . . . 760

Característica de la tendencia barométrica . . . . . S. C.

Tendencia barométrica . . . . . 01

Dirección y fuerza (escala telegráfica) del viento. . . . . E.

Estado del cielo . . . . . N.

Temperatura Cº . . . . . 25

Humedad relativa . . . . . 70

Temperatura máxima de ayer . . . . . 32

Temperatura mínima . . . . . 22

Id. . . . . 21

Cubierto . . . . . 21

Llovía en 24 horas . . . . . 00

### Mañana:

SANTORAL.—Se celebrará la festividad de San Felipe Benicío.

CORREO MARITIMO.—A las siete de la mañana llegará vapor correo de Valencia e Ibiza.

A las 8:30 de la noche saldrá vapor correo para Mahón. A las 9 de la noche saldrá vapor correo para Barcelona.

MERCADO.—Se celebrará en Inca Muro y Andraitx.

LIRICO.—Sesiones de cine de 6 tarde a 12 noche.

CINES.—Baleár, Moderno, Oriental, y Olympia.

### Comité Paritario de Artes Gráficas

Debido este Comité proponer a la Excm. Diputación Provincial doce «breves cajistas» para ser empleados temporariamente en la confección del Cens electoral, por el presente se avisa a todos los que se hallen en condiciones de desempeñar dicho trabajo que a partir de hoy y hasta mañana de 6 a 7 de la tarde queda abierta la inscripción de solistas en el domicilio del Comité (Palacio, número 40), advirtiéndose que para la designación se dará preferencia a los obreros que se hallen sin trabajo.

Palma 22 de Agosto de 1928.—P. A. del C. P.—El Secretario, Nicolás Brondo.

# FIESTAS POPULARES

## EN SON RAPINYA

Programa de las fiestas círculo-religiosas que en honor de San Bartolomé se celebrarán en el risueño caserío de Son Rapinya.

Día 22.—A las 20'30 empezará el triduo al glorioso San Bartolomé patrón y titular de la iglesia, continuando los demás días a la misma hora.

Día 25.—A las 20'30 Completas solemnes. A las 22 gran baile regional, dirigido por el notabilísimo y popular Neolá Valdes, tomando parte afamadas parejas del interior de la isla y además las parejas que actuaron en Madrid y Barcelona, alternando con la proyección de la película «El secreto de la Pedriza», luciendo el traje típico de paveses mallorquines.

Día 24.—A las seis de la mañana, diana.

A las seis y media y ocho, misas y a las diez oficio solemne, predicando las glorias del Santo el Rdo. P. José Crespi, cantándose la partitura del maestro Auli, por la Obrería de San Bartolomé.

A las 17 carreras de hombres, niños y niñas, disputándose varios premios, y a continuación carreras cómicas.

A las 21 gran concierto por la afamada banda de música «La Aldeana», de Son Serra, dirigida por don Antonio Llopart, interpretando lo más selecto de su repertorio.

A las 24 y media, gran final de fiesta con el disparo de una traca.

## EN CONSELL

Programa de los festejos que se celebrarán en Consell los días 23, 24, 25 y 26 de agosto de 1928.

Día 23 de agosto.—A las 21 horas.—Llegada de la renombrada banda de Binisalem. A las 22 horas, se celebrará en bicicleta hermosas cintas bordadas por distinguidas señoras de la localidad. A las 24, gran suelta de globos y fuegos artificiales, siendo amenizado dicho acto por la misma banda.

Día 24 de agosto.—A las 7, diana por las gaitas y tamboriles y recolección de los premios para las carreras pedestres en el cos. A las 12, carreras pedestres en el cos Masno, exclusivas para los de la localidad. A las 18, gran partido de futbol, por el equipo Industrial F. O. contra el Isleño de Alaró. A las 21, comienzo del gran baile de boleros, jotas y de sala.

Día 25.—A las 17'30, grandes carreras ciclistas.

Primera carrera, 50 vueltas para los de la isla inscritos. Primer premio 12 pesetas; segundo premio 8 y tercer premio 4.

Segunda carrera de 40 vueltas para corredores locales. Primer premio, 10 pesetas; segundo 5 y tercero 3.

Tercera carrera de 25 vueltas para corredores locales. Primer premio, un cubierto; segundo, un par de calzas y tercero un timbre. A las 21, comienzo del baile como el día anterior.

Día 26.—A las 7, diana por las gaitas y tamboriles. A las 17, carreras pedestres en el mismo cos de Masno. A las 20, comienzo del baile igual que los días anteriores.

El día 26 (domingo) en el Hipódromo de Masnou se celebrarán unas grandes carreras de caballos con cabriolé, bajo el siguiente programa:

Primera carrera, 4 vueltas 3 600 metros. Caballo Delmonie, propiedad de don Andrés Vidal, de Consell, guiado por Miguel Isern; caballo Quinito, propiedad de don Juan Isena de Consell, guiado por el mismo.

Segunda carrera, 4 vueltas 3 600 metros. Caballo Financiero, propiedad de don Jaime Vidal, de Binisalem, guiado por Gabriel Martí. Caballo Cagancho, propiedad de

don Tomás Pizá, de Santa María, guiado por Bartolomé Estelrich. Yegua Ortensia, propiedad de don Juan Batle, de Portol, guiado por el mismo.

Cuarta carrera, 3 vueltas 2 700 metros. Caballo Coquin, propiedad de don Crysiano Pomar, de Palma, guiado por el mismo. Yegua Palma, propiedad de don Antonio Oliver, de Cala Gros, guiado por el mismo.

Quinta carrera, 3 vueltas 2 700 metros. Caballo U. D. L. propiedad de don Pedro Roselló, de Santa María, guiado por el mismo. Caballo Un Reva, propiedad de don Bartolomé Mir, de Palma, guiado por Ramon Juan de Son Pons.

## EN FELANITX

Hemos recibido el programa de las verbenas que este año se han de celebrar en el campo que posee, la de cada día más numerosa sociedad de fútbol F. C. Felanitx, en el Campo de la Torre de dicha ciudad y a juzgar por el mismo, este año sí se puede decirse que no ha reparado en sacrificios pecuniarios para dar a las populares verbenas toda la esplendor que es posible.

Se ha encargado del adorno del campo una comisión compuesta por don Juan Lladó, don Jaime Más, don Pedro Barceló, don Rafael Estades y don Francisco Riera, bajo la dirección del laborioso joven pintor don Juan Roselló, el cual en los años anteriores ya dió pruebas de su buen gusto en cuestiones festivas.

Las verbenas se celebrarán los días 25, 26 y 27 del actual dando comienzo a las 10 de la noche (H. O.)

El campo estará profusamente adornado al estilo valenciano.

Habrán gran iluminación eléctrica colocándose unas mil bombillas con un total de unas 50 mil bujías.

Habrán castillo de fuegos artificiales.

Suelta de globos.

Números de atracciones como son el «Tio Vivo», tobogán, tómbolas, puestos de manzanilla, frutas y helados.

Casetas de churros, barquillos, buñuelos y otras.

Servicio de restaurant dentro del mismo campo, abierto a todas horas.

Conciertos por tres bandas de música, una de ellas la de la Cruz Roja de Santa Catalina (Palma) que dirige el experto director don Joaquín Fortas.

Baile de salón amenizado por la orquesta del cine Rialto de Palma, bajo la dirección de su maestro el notable pianista don Juan Ferrer, en la cual figuran toda clase de instrumentos modernos propios para bailes.

Dará principio a las verbenas una cabalgata de autos ocupados por distinguidas señoras de aquella ciudad, luciendo los típicos mantones de Manila, la cual recorrerá las calles más céntricas acompañada por una banda de música hasta llegar al campo.

## EN MONTUORI

Programa de las fiestas patronales que se celebrarán en esta villa los días 23 y 24 de este mes:

Día 23.—A las diez y seis salida de los típicos *cossiers* con el *dimoni*, *ehirimié* y *suavió*, y pasa calle por la banda de música de esta localidad.

A las veinte, solemnes completas con asistencia de las autoridades locales. A la salida recepción en la casa ayuntamiento bailando los *cossiers* ante las autoridades y demás asistentes, sus típicos bailes.

A las veintitrés, concierto por la banda de música que dirige D. Pedro Sampol y en el que se tocarán las siguientes piezas: 1.º Paso doble «El Desengaño», del músico de segunda del Regimiento de Palma Don Juan Porelló; 2.º Selección de la zarzuela «El Barberillo de Lavapiés» (Barbieri); 3.º Intermedio de «El Balle de Luis Alonso» (G. Giménez); 4.º Aria de Tiple del primer acto de «La Sombambula» (Bellini); 5.º El campamen-

to militar (Solér); 6.º Polca de cornetín «Mari-celi»; 7.º «La Mare-Cantora» sardana (Vicens Bon); 8.º La medalla del torero, paso-doble (P. Rubio). Durante el concierto se disparará un vistoso castillo de fuegos artificiales con una gran traca final.

Día 24.—A las cinco, Diana.

A las diez, solemne oficio con asistencia de las autoridades en el que se cantará la misa a tres voces «Hoc est corpus meum» del maestro Perossi, ocupando la cátedra Sagrada M. i. señor canónigo de la Catedral de Palma D. Jaime Espasas. Durante el oficio los *cossiers* bailarán en la iglesia su típica danza religiosa.

A las doce, carreras de hombres, niños, caballos, mulos y asnos. En estas últimas carreras se repartirán los premios de costumbre; en las carreras de hombres habrá los siguientes premios: Primera carrera general, primer premio diez pesetas, segundo premio un pollo. Segunda carrera para corredores de esta localidad, primer premio 7 50 pesetas, segundo premio un pollo.

En las carreras de caballos primer premio diez pesetas, segundo premio cinco pesetas.

A las diez y siete, elevación de globos y concierto en la plaza Nueva.

A las veintitrés, concierto y fuegos artificiales en la misma plaza.

# De la Región

## LA PUEBLA

Hace algunas semanas, se publicó en la prensa de esta localidad el regalo de una hermosa Imagen de Ntra. Sra. de Lourdes, hecho por don Vicente Pol a la Iglesia Parroquial de La Puebla. Al hacer entrega de la Imagen, expresó sus propósitos de embellecerla con valiosas coronas, encargando su ejecución a la acreditada «Joyería Coda». A fin, pues, de ayudar a los gastos de dicha corona y a los de restauración de la Capilla donde ha de colocarse la mentada Imagen, queda abierta una suscripción, invitando a cuantas personas quieran contribuir a tan importante obra.

Publicamos a continuación los nombres de los primeros suscriptores: Magnífico Ayuntamiento de La Puebla, 500 pesetas; don Miguel Crespi Pons, alcalde, 10; don Bartolomé Palou Pons, Juez municipal, 10; Ro-

verendo, don Antonio Palou, Económico, 25; don Antonio Caimary Mir, 1; don Francisco de Asís Bonnia, 1; don Antonio Caldes Cladera, 0'25; don José Forteza Agulló, 2; don Pedro Serra Bennassar, 5; don Pablo Coll Más, 0'50.

D. Antonio Pastor Vidal, 2; don Juan Massaguer, 1; don Juan Comas Bennassar, 5; don Antonio Pío Agulló, 1; don José Pío Agulló, 1; don José Vidal Cerdá, 1; don Cristóbal Pizá Barceló, 1; don Juan Crespi Socías, 5; don Pedro Ignacio Crespi Socías, 5; don Lorenzo Cladera Soler, 5; doña María Rian Serra, 1; Agencia de la Paz, 5; don Juan Capó Bennassar, 1; don Mateo Serra Crespi, 1; doña Salvadora Mir Pons, 1; doña Magdalena Company Siquier, 3; doña Margarita Cladera Viuda de Comas, 5; don Juan Forteza Agulló, 1; don Miguel Gost Gelabert, 1; don Nadal Cladera Rayó, 0'50.

D. Antonio Siquier Cantarollas, 1 peseta; don Juan Cladera Nicolau, 0'50; don Miguel Agulló Bonnia, 5; don Juan Socías Pons, 2; don Antonio Crespi Tagores, 5; don Bernardino Campins Reynés, 1; don José Forteza, 1; don Gaspar Fuster Forteza, 0'50; don Juan Pons Bennassar, 1; don Pedro Serra Rayó, 5; don Juan Font Mayol, 2; don Antonio Crespi Palou, 3; don Miguel Más Simó, 3.

D. Gabriel Soler Socías, 10 pesetas; don Bartolomé Cirer Ramis, 2; don Damián Ferrer Va lespir, 1; don Antonio Mestre, 1; don Miguel Serra Siquier, 5; don Antonio Fuster, 0'50;

# LAS BALEARES

Hermosa colección de tarjetas postales artísticas de los sitios más pintorescos de las islas.

200 modelos distintos, en negro y en colores, sueltas y en bloques de 12 y 24 postales.

Port-folio de las Baleares. Hermosa colección de 80 fotograbados, encuadernado en tela, 8 pesetas.

Guías de Baleares en español, francés e inglés.

Hermoso y detallado mapa de Mallorca conteniendo las vías férreas, caminos vecinales y carreteras, 1 peseta.

Ventas al por mayor y menor. Librería de J. Tous, plaza de Cort.

# Para Verbenas y Fiestas Populares

Immense surtido para adorno de Calles, Plazas, Terrazas, Chalets, etc. Gran surtido en faros de todas clases. Faroles artísticamente japoneses. Faroles venecianos ledé 0'25 a 5 pesetas.

Guirnaldas y flecos de infinidad de modelos. Globos forma pera desde 0'50 a 5 pesetas. Globos de figuras grotescas.

Serpentinas calidad superior. Confetti sin ninguna clase de residuos molestos. Lanternas de Manila. Papeles de colores.

**Ventas al por mayor y menor. Precios sumamente económicos.**

De venta en la Librería de José Tous, Plaza de Cort, 30.

don Pedro A. Agulló, 0'50; don Bartolomé Crespi Cantalops, 1; don Bartolomé Alomars Cladera, 1; don Juan Bennassar Salas, 1; don Juan Serra de Gaveta, 1; don Pedro Cladera Soler, 0'50; don Miguel Bonnia Forteza, 1; don Vicente Socías Mir, 1; don Rafael Agulló Cortés, 1; doña Francisca Agulló Cortés, 1; don Mateo Forteza Segura, 1.

Suma y sigue, 660'75 pts.

# NUEVA PLAZA DE TOROS

## Gran Coliseo-Sports-Atracciones

Los señores suscriptores a la emisión de obligaciones que se crea para facilitar y activar la construcción de dicho edificio, podrán retirar desde la fecha, de la Librería Tous, Plaza de Cort 29, desde once mañana a dos tarde, los títulos provisionales, si son de su conformidad las condiciones estipuladas para dicha emisión.

Cubierta la emisión de Obligaciones de entrada y barrera, se ruega a los señores suscriptores se sirvan recoger a la mayor brevedad posible los Títulos provisionales.

En adelante y hasta nuevo aviso solo se admitirán suscripciones para la emisión de Obligaciones de entrada.

Por la propiedad, José Tous y Ferrer.—Palma 3 agosto de 1928.

## AGENTE

Se ruega, de media edad y práctico en el ramo de propaganda se solicite. Informes: Alfonso XIII, número 21—Terrero, de 4 a 6 tarde.

## ENSEÑANZA RAPIDA

Se dan lecciones a Máquina, de Bordado y costura mecánicas a precios muy económicos. Se enseñan desde los primeros puntos, hasta los más complicados y finos encajes. Se pueden confeccionar toda clase de prendas.

Daran razón: Alfarrería 27—2.º, de 2 a 3 y de 7 a 8.

## J. Roselló Llopart

Ex alumno de la escuela de Urología de París

Urinario, Venéreo y Sífilis. Diatermia, Ozonoterapia, Tratamientos endoscópicos. De 11 a 1 y de 4 a 6.—Monserrat, 5, C. Iatrava).

**+**  
PARA  
**Esqueletos Mortuarias**  
y de Aniversario  
reclamados, comunales  
y toda clase de anuncios  
en este Día  
dirigirse al  
**Centro de Anuncios**  
DE  
**M. Serra Bennassar**  
Plaza de Santa Eulal. 10.

**Majorcan, houses**  
and orders  
A Spanish Island in the Mediterranean, by  
**ARTHUR BYN**  
**MILDRED STAPEY**  
**Precio: 150 pesetas.**  
De venta en la Librería de José Tous, Palma.

**Anuario Militar de España**  
1928  
De venta en la Librería de Tous.

**ELIMINAR ESTÓMAGO**  
**SAIZ DE CARLS**  
Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, cura los molestias del ESTÓMAGO e INTESTINO.  
**DOLOR DE ESTÓMAGO, DISPEPSIA, ACIDIAS Y VÓMITOS, INAPETENCIA, DIARREAS EN NIÑOS, ADULTOS, DILATACIÓN ÚLCERA DEL ESTÓMAGO, DISENTERIA, etc.**  
Muy usado contra las diarreas de los niños incluso en la época del destete y lactación. Es inofensivo y de gusto agradable.  
VENTA: Principales farmacias del mundo

# MARGARITA DE BORGOÑA

(Continuación de LA TORRE DE NESLE y BURIDAN)

FOR MICHEL ERVACO

que le había administrado Haudryot se hubiesen disipado lo suficiente para que pudiera darse cuenta de lo que sucedía.

Al pronto creyó que no había salido de la cueva de las Rosas, y advirtiendo que no tenía ligaduras en los pies ni en las manos, trató inmediatamente de hallar un medio de evadirse.

—Ya me he escapado una vez —murmuró—. ¿Por qué no me he de escapar la segunda, y valiéndome de los mismos medios?

Al decir estas palabras acordó a su memoria una especie de recuerdo que poco a poco se fué precisando. Se dió cuenta de aquella postración que se había apoderado de él. Vióse nuevamente saliendo del Huerto de las Rosas, cruzando París, cogido del brazo de Buridán y entrando por fin en aquel calabozo en el que se hallaba a la sazón. Entonces, por el mismo fenómeno, resonaron en sus oídos las últimas palabras de Buridán, como si las hubiese estado oyendo en aquel momento. Stragildo lanzó una carcajada, y murmuró:

—Tiene gracia la broma. ¡Ocupo el puesto de Gualter! Pero yo no soy Gualter! Soy Stragildo, el leonero del rey y de la reina. Soy un personaje importante de la corte. ¡Ahora bien;

puesto que Buridán ha sido lo bastante loco para dejarme aquí en lugar de Gualter, no tengo que hacer más que llamar! Vienen. Me reconocen. Me ponen en libertad. Y entonces, ¡oh!, entonces, ¡ay de ti, condenado Buridán!

Aún tenía la cabeza muy débil y razonaba como en sueños, sin darse cuenta de que su situación era espantosa. Empezó, pues, a golpear la puerta.

—¡Eh! ¡arqueros! Abrid al instante o me quejaré a la reina.

No abrieron. Nadie respondió. Stragildo llamó más fuerte. Pronto comenzó a llorar. Sus manos sangraban. La ira y el terror combinaron su acción disolvente, y Stragildo, exhausto de fuerzas, oyó con largo era sobre las losas del calabozo.

Cuando salió de aquel semidesmayo, Stragildo exhaló un clamor de agonía. Sintió que se le erizaban los cabellos. Apoderóse de él el espanto, porque en aquel momento, disipado por completo su embriaguez, lo recordaba todo, lo comprendía todo.

Sin embargo, tenía una esperanza.

—¡Sí! el rey debía odiarle y no le perdonaría; pero, ¿y Valois?... ¡Oh! Valois le salvaría, puesto que Valois le necesitaba aún.

Se levantó, se precipitó contra la

puerta, y durante unas horas enteras hubo una lucha espantosa entre aquel hombre que no quería morir y aquella puerta imposible que no quería ceder.

De pronto Stragildo oyó pasos de mucha gente y ruido de armas. Se detuvo y respiró ampliamente. Estaba horrible, cubierto de sangre, desgarrado y en jirones el vestido, la barba y los cabellos erizados; pero una sonrisa animaba su terrible rostro.

—¡Liegaban! ¡Van a libertarme!

Abrióse la puerta; deslumbró la luz repentina de las antorchas; vió un pelotón de arqueros, dos ayudantes del verdugo y un hombre vestido de negro, que dijo:

—Gualter d'Aulnay, escucha la sentencia pronunciada contra ti y tu hermano...

—Yo no soy Gualter—rugió el miserable—. ¡A mí, socorro! No soy Gualter. Soy Stragildo; llevadme ante monseñor de Valois... ¡Miradme! ¡Miradme todos!... ¡Soy Stragildo, es digno!... Gualter se ha escapado con Buridán.

Quedáronse todos estupefactos al oír tales palabras; luego, asustados, lanzaron varias exclamaciones de asombro, rechazaron bruscamente al desgraciado, y cerraron la puerta del calabozo. Nadie se ocupó de los aullidos ferozmente que lanzó Stragildo al verse encerrado de nuevo.

Lo único que sabía a ciencia cierta era la fuga de Gualter y que había sido sustituido por Stragildo, al cual reconocieron perfectamente el hombre negro, los ministros del verdugo y varios arqueros.

Entretanto el candillo de los arqueros había salido a la plaza, ya atestado de gente, y todas las ventanas repletas de cabezas de curiosos, y en el centro de la cual se alzaba el cadalso, sobre el que se veía un tajo y un potro; junto al tajo brillaba el hacha. El potro era para la primera parte del suplicio; en él debía ser desollado vivo, etcétera, el condenado; luego, en el tajo, le cortarían la cabeza.

El cadalso, al cual se subía por una escalera de tablas, hallábase custodiado por un doble círculo de alabarderos; pero aunque éstos eran todos de alta estatura, que contribuían a realzar las capollinas de hierro que en la cabeza llevaban, no podían impedir la vista de lo que iba a ocurrir en el cadalso, pues estaba dispuesto a suficiente altura para que todos pudiesen verlo bien.

Al pie de dicha escalera aguardaban varios personajes que habían ido para presenciar la ejecución; entre ellos hallábase el preboste Juan de Précy, que daba a los demás explicaciones acerca del procedimiento para desollar a los criminales. Al ver acercarse, pálido y trastornado, al caudillo de los arqueros, Précy comprendió que algo grave había ocurrido. Echó pie a tierra y siguió tras él hasta la sala del cuerpo de guardia, en la que relató a su superior lo acaecido, enseñándole el pergamino de jado por Juan Buridán.

El preboste examinó el papel y movió la cabeza.

—Bien hicisteis, señor escudero, en guardar este pergamino; sin él creo que vuestra cabeza no se hallaría a estas horas muy segura sobre

vuestros hombros. Pero el bellaco ha maniobrado amparándose con una orden del rey y no podemos hacer ni decir nada.

—Bellaco, bueno; pero un valiente, os lo aseguro, y un verdadero caballero. En resumen, le debo la vida. Podía haberse llevado el pergamino y estaba yo perdido. Sin embargo, él mismo fué el que me aconsejó que lo conservara; es más, me lo ordenó. Pero dejando esto, señor preboste, ¿qué hacemos ahora de Stragildo? ¿Le devolvemos la libertad?

—¡La libertad!—saltó Juan de Précy, como hubiera podido hacerlo un perro a quien le quitan un hueso. —Eacch; yo tenía orden de buscar a ese Stragildo para hacerlo ahorcar, pues parece que al muy bergante ha injuriado u ofendido gravemente a nuestro buen señor Luis.

—Pues ya está todo arreglado. Tomad a Stragildo y libradme de él.

—¡Hum! Ese Stragildo es un pagano que merece la horca hace mucho tiempo...

—Pues hacedle ahorcar, señor preboste. Llévasele a la Grève o a otra parte, ya que aquí no hay horas.

—¡Hum! El caso es que el buen pueblo de París se impacienta porque tardan en darle el espectáculo prometido; quiere ver desollar vivo a un criminal... Escuchad, caballero, voy a ocuparme en hacer perseguir a Gualter y a ese desvergonzado Buridán, que lo ha sacado de su calabozo... ¡Ah! O; prometó que no perderán nada por esperar. Tanto más cuanto que tenemos que ajustar cuentas afejas con ese condenado bachelier. Pero en cuanto a splazar el

suplicio de Gualter, comprendí que es imposible.

El caudillo de los arqueros abrió desmesuradamente los ojos.

—¿Por Nuestra Señora! ¿No comprendéis?

—No, señor preboste, no comprendo—dijo el escudero, que quería pelo de tanto—; no tengo el don de comprender; mi deber, en estas cosas, se limita a obedecer; mandad y obedeceré.

—Pues bien, mande: tomad a ese Gualter que estoy oyendo decir desde aquí. Esta noche no ha ocurrido aquí nada. Vos y yo arrietraremos mucho si supiéramos... así, por lo que he pasado nada. Gualter d'Aulnay, seguidme, tomadme y entregadme los ayudantes de ese condenado Cabelache, que pagará cara también su culpa, ¡ah, amigo mío! Porque que seguirán todos los diablos del infierno.

¿Conocéis la desaparición del verdugo? Bueno, quedámonos en que voy a librar de ese Gualter, haciéndolo desollar.

Y dicho esto, el preboste fué a reunirse con sus amigos al pie de la escalera y dió la orden de proceder a la ejecución de la sentencia.

Los ministros del verdugo sacaron entonces de un gran cesto una especie de maniquí, que enseñaron a multitud. Esta se echó a reír y pronunció mil frases burlescas, y palabras de tan subido color, que era imposible dar idea de ellas, ni siquiera aproximada. Los sayones colocaron aquella contrafigura, elegísimamente vestida, en el tajo, y hicieron la comedia de decapitarlo, entre risas, bravos y chistes socos de los

# POR TELEGRAFO

## Chofer misteriosamente asesinado

Detalles del suceso

Madrid 21 (11 n.)  
Sevilla.—A la salida de la carretera de Alora, con dirección a Mairena del Alcor, don Angel Baloso, que viajaba en automóvil, encontró un coche parado con los faros encendidos.

Al acercarse para prestar auxilio, acertó a descubrir entonces un individuo joven, rubio, con traje de mecánico, quien le rogó que diera marcha al vehículo parado.

Al disponerse Baloso a complacerse, vio en la cuneta el cadáver de un hombre, y sospechando se hubiese cometido un crimen, dijo al joven que seguiría hasta Mairena, desde donde le enviaría un mecánico.

Seguidamente dirigióse a dicho pueblo, dando aviso a la benemérita, que salió en busca del individuo rubio, hallando el coche abandonado.

El juzgado ordenó el levantamiento del cadáver y su conducción a Mairena, hallándose los bolsillos desahuciados. El referido coche, número 785, pertenece a una parada de taxis de la plaza Nueva, donde, a las once de la noche, habíase presentado un individuo cuyas señas coinciden con las facilitadas por Baloso, pidiendo precio por un viaje a Alcalá, llegando a un acuerdo con el chofer Manuel Rey, de 26 años, que pidióle las papeles para proveerse de gasolina, surtiéndose en el depósito de la Cruz del Campo, cuyo encargado asegura que iban dos individuos más.

El cadáver es el de Manuel Rey, que presentaba un balazo con entrada por el oído derecho y salida por el maxilar superior.

El suceso está envuelto en el misterio, descartándose la idea del robo, pues Rey carecía de recursos, y se atribuye el crimen al deseo de apoderarse de la documentación del infante o a una venganza.

## Otros datos

Signe envuelto en el misterio el crimen del chofer ocurrido en Mairena del Alcor.

Se supone que el asesino se apoderó del carnet y de la documentación de la víctima con algún objeto premeditado.

El chofer era natural de Ponteverra y había sido días que estaba al servicio de la empresa de taxímetros.

Signe sin saberse exactamente si el automóvil fue ocupado por más de un individuo. Los choferes de punto en la plaza de San Fernando dicen que vieron pasar el automóvil, poco después de haber sido alquilado, ocupado por tres personas. También asegura lo mismo el encargado del poste de la gasolinera donde se aprovisionó el automóvil.

Dicen de Mairena que se practicó la autopsia al cadáver, que fue inhumado en el cementerio del pueblo.

## Un toro bravo se escapa y se le mata a tiros

Madrid 21 (11 n.)

A las once de esta mañana se escapó uno de los ejemplares que había en los muelles de la estación de Media Noche, un toro bravo destinado a las ferias del Norte.

Pertenecía a la ganadería de Trespuentes.

El bicho se lanzó sobre la caseta de carabineros en donde había una mujer vendiendo paletas de rifa que pudo meterse dentro y cerrar la puerta.

El público que había en los muelles se precipitó dando gritos.

Hubo caídas y atropellos.

El toro se lanzó vía abajo, hacia el río de la Plata.

Durante media hora hubo gran pánico en toda la barriada.

Algunos comerciantes cerraron sus establecimientos.

A la entrada del cerro de la Plata el toro acometió a una mula que tiraba de un carro, matándola. El carro se salvó milagrosamente.

El toro continuó la carrera entrando en el apostadero de los hijos de don José Rubio y luego en la fábrica de José Peñalera, en donde acometió a los obreros que trabajaban.

En este último sitio se logró encepearlo y varios escopeteros dispararon sobre el toro unos cuarenta tiros matándolo.

Los vecinos presenciaron desde las casas de la fábrica, la caza del toro. En un cerro fué cargado el animal, matándolo el matadero.

Por eso que el toro se escapó cuando los obreros levantaban el jaulón para darle agua.

## Ecos varios

Madrid 21 (11 n.)

Es probable que la visita que hizo el presidente del Consejo a la cuenca minera de Asturias haga variar al alza el precio de los obreros, la zona de trabajo.

Resurgidos de Estella, durante su visita a la cuenca, recogió datos interesantes que le servirán para ordenar sus proyectos en relación con el problema.

Algunas empresas que habían abandonado el cierre de las minas han

retirado la orden, absteniéndose de despedir a sus obreros.

También es muy posible que no lleguen a ser despedidos los obreros de la fábrica de fusiles, donde por indicación del presidente del Consejo se fabricarán también ametralladoras.

Asimismo es probable que para conjurar la crisis de trabajo de la fábrica de Teubia se construyan tenders para las compañías de ferrocarriles.

## La crisis municipal de Toledo

En Toledo esperan esta noche al gobernador civil que ha venido a Madrid a conferenciar con el jefe del Gobierno acerca de la crisis de aquel municipio.

Se señalan como candidatos a la alcaldía un abogado, un ex alcalde, tres militares en activo y un ingeniero de Obras públicas.

Asegúrase que mañana quedará constituido el nuevo ayuntamiento, pues el gobernador proseguirá esta noche, en Toledo, las gestiones para resolver la crisis.

## El señor Guerra del Río

Madrid 21 (11:30 n.)  
Barcelona.—Ha ingresado en una clínica particular para curarse de las lesiones que sufrió hace días, en un accidente automovilístico, el ex diputado don Rafael Guerra del Río.

Una comisión de radicales le ha visitado para interesarse por el estado de su salud.

## Gran incendio

Alcoy.—En el monte de San Antonio se ha declarado un gran incendio, que se propagó rápidamente.

Acudieron, para sofocarlo, muchos labradores, particulares y soldados del regimiento de Vizcaya.

Después de varias horas de grandes esfuerzos, lograron apagarlo, cuando amenazaba extenderse a todo el monte.

Las pérdidas son de gran consideración.

## Uno se ahorca y da la culpa a su esposa

Palencia.—En Villaremel se ahorcó en su domicilio, Julián Peña López.

En los bolsillos se le encontró un papel que dice: «Mi esposa es culpable de tal determinación. Es irresistible. Que me entierren en el cementerio civil. ¡Viva la libertad!».

El suicida tenía perturbadas sus facultades mentales.

## El Sultán

Tánger.—El viernes llegará el Sultán procedente de Francia y de paso para Casablanca.

## Extranjero

### Terrible accidente de aviación

Madrid 21 (11 n.)  
Belgrado.—Durante una fiesta de aviación celebrada en Senta, un avión militar se elevó llevando a bordo un periodista húngaro, que tomó asiento en la carlinga, junto al piloto.

De pronto, y a consecuencia de un movimiento instintivo de terror, producido por el periodista, éste dio un violento golpe involuntario al piloto, a consecuencia del cual se perdió la estabilidad del aparato, que entró en barrena, después de una pequeña falsa maniobra.

El piloto que, dándose cuenta del peligro, no perdió, empero, la serenidad, consiguió restablecer el equilibrio del avión y elevarse unos metros en el preciso momento en el que el aparato iba a estrellarse y tan a ras de tierra se produjo la recuperación de la estabilidad, que una de las alas del aparato alcanzó a varias personas, cortando de raíz la cabeza a un ciclista.

El suceso produjo una impresión de horror que conmovió profundamente a cuantos lo presenciaron.

### Los daños causados por Alemania en las colonias portuguesas

Berlín.—La sentencia arbitral firmada en 31 de julio bajo la presidencia del conde de Estado suizo señor Mouron, acerca de las reivindicaciones formuladas por el Gobierno portugués contra Alemania sobre reparaciones por daños sufridos por Portugal en los territorios fronterizos de las colonias alemanas y portuguesas en África, se pronuncia en favor de Portugal, imponiendo a Alemania la obligación de indemnizar los daños causados.

### Un político socialista no se pone de pie al interpretar el himno nacional

Bruselas.—Los diarios publican informaciones procedentes de Ostende dando cuenta de un incidente ocurrido en aquella capital.

La princesa Estefanía de Bélgica entró en una sala en que se celebraba una fiesta, ejecutando la orquesta el himno nacional «La Brabançona».

Toda la concurrencia se puso de pie, a excepción del diputado socialista y exministro Huyemans.

Los concurrentes protestaron energicamente de este hecho, produciéndose un tumulto en la sala. El señor Huyemans, dándose cuenta de las protestas, se levantó cuando al final del concierto volvióse a ejecutar el himno nacional.

A la salida del espectáculo tuvo lugar una manifestación tumultuosa. La policía tuvo que proteger a Huyemans.

El diario *La Nation Belge* trata de explicar el hecho diciendo que el diputado socialista no se levantó al escuchar el himno nacional por distracción.

## Las relaciones polaco-lituanas

Varsovia.—Ha regresado el señor Szamialowski, el delegado polaco en las negociaciones con Lituania, visto que a pesar de toda la buena voluntad que había puesto en ello, no ha podido convencer a Valdemaras de reunirse en conferencia en Ginebra, para solucionar las diferencias entre los dos países.

## La erupción del Vesubio es inquietante

Nápoles.—La actividad del Vesubio se ha hecho inquietante. La lava se escapa ahora del cráter en cantidad tal, que llena los huecos de la montaña en donde había nieve depositada hasta estos últimos días.

Los lagos de lava formados en estos valles se han desbordado y tres ríos de fuego corren por el valle del Infierno a una velocidad de 110 metros por minuto.

La lava ha alcanzado los muros de Monte Soma, que es considerado como el límite de la zona peligrosa en caso de erupción.

En las localidades cercanas al Vesubio reina una gran tranquilidad.

## Bolsa de Madrid

Madrid día 22 Agosto

4 p Interior	75.70
4 p Exterior	90.00
4 p Amortizable	84.50
5 p Id. viejo	36.00
5 p Id. nuevo	94.75
5 p Id. (sin impuesto)	104.40
5 p Id. (con impuesto)	83.25
Acciones Banco España	582.00
Tabacos	237.00
Paris vista	23.55
Londres vista	29.20
Dollars	6.02
Marcos	1.43
Liras	31.60
Francos Belgas	83.60
Id. Suizos	116.00
Acciones Nortes	123.00
VA Alcantara	118.00
5 p Amortizable 1926 libre	103.69

## FABRA

## De Barcelona

### De la muerte de un niño

Barcelona 22 (6 m.)  
Un médico particular ha puesto en conocimiento del juzgado que se ha negado a certificar la muerte natural del niño de siete meses Gerardo Baroja, que habitaba con sus padres en una casa de la calle de Valdonocella.

El médico funda su resolución en que la medicina administrada no contenía los medicamentos recetados.

Por orden del juzgado, el cadáver ha sido trasladado al depósito judicial.

### Accidente desgraciado

Esta tarde, trabajando en una fundición de hierro, le ha caído encima a Mauricio Montfort, de 19 años, una viga de hierro, dejándolo muerto al instante.

### Una niña ahogada

Comunican de Gerona que en un lavadero existente en el núm. 34 de la calle de San Lorenzo se cayó la niña de dos años María Coll Curó, pereciendo ahogada.

### Un asilado, cuchillo en mano, agredió a dos religiosas y a otros dos asilados

Por causas que aun no han podido concretarse, en el Asilo de las Hermanitas de los Pobres, establecido en la calle de Salmerón, José María Gambiú Riquelme, asilado en dicho humanitario centro, armado de un cuchillo se dirigió a donde se hallaban las religiosas Sor Paula de San José y Sor Patrocinio Olabuenaga y las produjo lesiones en distintas partes del cuerpo.

Otros dos asilados que trataron de impedir la agresión llamados Francisco Puyaló y Manuel Betes, resultaron también heridos.

En el dispensario de Gracia fueron asistidos y se calificó el estado de las religiosas de pronóstico reservado y el de los asilados como leve.

Se detuvo al agresor que fué llevado al Palacio de Justicia en donde ingresó en los calabozos.

Porque que el detenido tiene algo perturbadas sus facultades mentales.

### Dos niños sufren gravísimas quemaduras

Comunican de Tarrasa que en una casa de aquella localidad se incendió un hornillo de gasolina.

Dos niños resultaron con gravísimas quemaduras.

### Contra el autor de una agresión

El juzgado del Oeste ha dictado auto de procesamiento y prisión sin fianza contra Eduardo Gutiérrez, autor de la agresión a su compañero de trabajo José Lozano, ocurrida en las obras de la prolongación del túnel de la calle de Balmes, el sábado próximo pasado.

El herido se halla en grave estado en el Hospital Clínico, si bien no se desconfía de salvarlo.—C.

## Alcance de la tarde

### Manifestaciones contra Francia

Madrid 22 (11 m.)  
Roma.—Con motivo de los incidentos ocurridos en París durante la Olimpiada Universitaria contra los atletas italianos, se organizaron ayer manifestaciones de protesta dándose gritos contra Francia.

Los oradores improvisaron discursos atacando la poca hospitalidad mostrada por los franceses.

El Secretario del partido fascista Sig. Taratti habló irónicamente acerca de la actitud del público y la policía durante los juegos olímpicos.

Las manifestaciones terminaron sin incidentes.

### El señor Yanguas mejora

El Presidente de la Asamblea señor Yanguas no ha podido asistir a la reunión del Instituto de Derecho Internacional de Estocolmo, pues aunque tanto él como su esposa se hallan mejorados de las lesiones que sufrieron en el accidente en automóvil, siguen sujetos a tratamiento en la finca de Monte Alina.

### Manifestación antifascista en el Tirol

Roma.—Dicen de Briseon, pequeña localidad del Tirol meridional, que varios individuos desplegaron en las torres de la iglesia una bandera tirollesa blanca y roja, y luego se organizó una manifestación antifascista que disolvieron los carabinieri.

### La catástrofe de Puerto Príncipe

Puerto Príncipe (Haití).—Las víctimas del huracán son docientas, aparte del centenar que ocurrieron en los barcos de pesca.

Los heridos pasan de un millar y las casas destruidas son 600.

Se sigue sin poder comunicar con las regiones devastadas.

### Reunión del Gran Consejo Fascista

Madrid 22 (12:30 t.)  
Roma.—A principios del próximo mes de Septiembre se reunirá el Gran Consejo Fascista, para examinar los problemas políticos pendientes y acordar los actos conmemorativos del sexto aniversario de la marcha sobre Roma.

### El «Barcelona» a Montevideo

Buenos Aires.—El team «Barcelona» ha dado por terminada su estancia en la Argentina.

Hoy marcha a Montevideo en donde jugará el próximo sábado.

### Tiros contra gente que salió del teatro

Méjico.—Dicen de Uruapan que un grupo de rebeldes atacó a tiros al público que salía del teatro.

Rápidamente acudieron fuerzas dispersándolos.

Tuvieron dos muertos y tres heridos.

La batalla duró dos horas.

Los rebeldes huyeron, abandonando muchos cadáveres y heridos.

El vecindario, sorprendido del inesperado ataque, presa de gran pánico, huyó en todas direcciones.

Los rebeldes recorrieron las calles disparando a diestro y siniestro, resultando muchos heridos.

### El Rey ha visitado al Marqués de Valdecilla.

Santander.—S. M. el Rey estuvo en Valdecilla visitando al señor marqués de este nombre, quien le recibió en la puerta de su finca La Cabaña.

Conversaron largamente.

Este rasgo del Rey visitando al señor marqués que es queridísimo en la montaña, se comenta favorablemente en todas partes.

### Nuevo Ayuntamiento

Toledo.—Asegúrase que se ha acordado nombrar Alcalde de Toledo a don Gregorio Ledesma, ex Alcalde que fué de Toledo y ex Gobernador de Vizcaya con el Gobierno romanista.

Casi todos los concejales parece que están designados ya.

### Alcalde que dimite

Huelva.—Ha dimitado el Alcalde don Luis Lozada.

### Un incendio

Zamora.—En el pueblo de Pelea Arriba un incendio destruyó rápidamente dos casas, causando daños en otras seis.

El vecindario con sus trabajos logró evitar la propagación del fuego.

### Aduaneros y contrabandistas

Fume.—Unos contrabandistas intentaron pasar un cargamento de café, siendo sorprendidos por los aduaneros.

Entre éstos y aquellos se sostuvo vivo tiroteo.

Los contrabandistas consiguieron pasar la frontera yugoslava. Dejaron abandonado un compaxero herido al que los aduaneros capturaron.

Fueron hechos prisioneros otros cinco contrabandistas y capturado la mayor parte del cargamento.

### La tasa de los carros

En la Gaceta de hoy se publica una Real orden disponiendo que quede en suspenso el cobro de la tasa correspondiente a 1927, a los carros agrícolas, hasta que se dicte una disposición complementaria que determine la forma y cuantía de las cantidades que deben abonarse.

### Próximo Consejo

El próximo viernes, como se anunció, se reunirá el Consejo de Ministros en Madrid, interrumpiendo el veranear, quienes lo disfrutan.

### La política griega

Madrid 22 (11 m.)  
Atenas.—La Cámara de los Diputados se reunirá el 17 de septiembre.

Las elecciones de Senadores se verificarán en el mes de noviembre.

### Epidemia en Grecia

Atenas.—Extiéndese la epidemia de gripe.

Hay más de 50.000 atacados registrándose muchas defunciones.

### La catástrofe de Djidjelli

Argel.—En la catástrofe ocurrida en Djidjelli, ha habido once muertos y numerosos heridos.

Han sido hospitalizados 212 paisanos y 102 militares en los cuarteles, hospitales escolares, Ayuntamiento e iglesias católicas y mahometanas.

Los daños materiales son considerables.

Han quedado destruidas diez fábricas de salazones y de tapones.

### Explicaciones de un diputado

Braselas.—En la Cámara de Diputados, Haysmann explicó lo ocurrido ayer en una sesión de concertos de Ostende, afirmando sus sentimientos patrióticos. Si no se levantó al ser interpretado el himno nacional fué porque estaba distraído.

### Obrero destruido

Granada.—En la fábrica de cemento del pueblo de Atarfe el obrero Manuel Giménez fué alcanzado por una piedra de transmisión la cual lo arastró lanzándolo sobre la máquina y quedando destruido.

## Se ha descubierto el autor del asesinato de un chofer

Madrid 22 (11 m.)  
Sevilla.—En Peñarol ha sido detenido el autor del asesinato del chofer en la carretera de Alcalá de Guadaíra.

Se le detuvo a la una y media de la tarde por una pareja de la benemérita.

Dicho sujeto se llama Alejandro Domínguez Jiménez, de 38 años de edad, natural de Montilla.

Se le copó una pistola y la documentación del chofer asesinado.

Se confesó autor del crimen diciendo que lo mató para robarle el coche y como el no sabía manejarlo fué desmenuado y por temor a que le denunciaran decidió escapar y marchar a Sevilla.

Desayunaron en la puerta de Carmona y después tomaron un tranvía.

Como en la plataforma iba una pareja de la benemérita, se apearon.

Desde entonces nada sabe de Manolo y el tomó el tren de Córdoba; pero descendió en Peñarol, donde pernoctó.

El sargento comandante del puesto de la benemérita sospechó de aquel individuo que dormía en la posada y le detuvo.

## Un padre y dos hijos mueren ahogados

Cadáver amarrado a unas boyas

Madrid 22 (11 m.)  
Santander.—En la madrugada del martes salió de este puerto la motora *Ignacia* conducida por su propietario Bernabé Carreras, acompañado de sus hijos Teodoro y José.

Como pasara el tiempo y no regresaran unas embarcaciones salieron a su encuentro, hallando el cadáver de Bernabé amarrado a dos boyas, para que no desapareciera.

Sus hijos desaparecieron con una lancharilla.

Se cree que los sorprendió el temporal.

Según parece el padre se ahogó y sus hijos le ataron a las boyas, para que permanecieran a flote mientras capeaban el temporal; pero este ha debido hundir a la barca con los tripulantes.

## Por coger cangrejos se los lleva el mar

Un muerto

Madrid 22 (11 m.)  
Santander.—En la playa de Saanes el comerciante madrileño don Julio Muñoz Paullla con sus sobrinos cogían cangrejos.

Un golpe de mar se los llevó a todos.

En seguida acudieron varias personas y lograron salvar a los sobrinos.

Poco después se extrajo el cadáver del señor Muñoz con una herida grande en la cabeza y con contusiones en diversas partes del cuerpo.

Se cree que el oleaje lo estrelló contra las rocas, causándole la herida en la cabeza, que le produjo la muerte.



**Programa para hoy**  
Desde las 3 y media

**Actualidades Gaumont**  
película informativa del natural.

**EL GAVILAN**  
comedia por Williams Fairbank.

**El que fué su marido**  
graciosa producción por Nicolás Kolino.

**Los hermanos gemelos**  
película cómica de gran risa.

JUEVES

**La chica del arroyo**  
por Collen Moore.

Contra los MALES DE LOS PIES

**SALTRATOS**

**RODELL**

En Farm.

**Centro de Anuncios**

DE

**MIGUEL SERRA BENNASAR**

Exclusiva para toda clase de anuncios en los diarios

**LA ULTIMA HORA**

Y

**Correo de Mallorca**

Despacho: Plaza Sta. Eulalia, 10 PALMA

**La Pantalla**

REVISTA ESPAÑOLA DE CINEMATOGRAFIA

020 pesetas ejemplar, número corriente y atrasados.

De venta en la Librería de J. Tons.

**REGALO</**

**PERSIANAS ECONOMICAS**

Las encontrarán V. con solidez, prontitud y economía, si hace sus encargos a la Fábrica de persianas de

**JORGE MESTRE**

Calle Santiago Rusiñol, 25, frente al Instituto.

**A LOS QUE EMBARCAN**

**Pasajes (Cámara)**

Se facilitan para las Américas con grandes ventajas. Se arregla e informa toda clase de documentación para América y Francia en 24 horas.

Agencia matriculada

**Bartolomé Roca**, calle Santo Domingo 18—principal.

**PELO-VELLO**

Extracción radical extrarápida sin reproducción del pelo. Conquistador, 7, de 12 a 1 y de 5 a 8 tarde.

**SE ALQUILA**

Una cochera tanto para coche de caballos como para auto. Tiene agua. Informarán: Sol 17.

**C. Montesión-15-Palma**

Se alquila segundo piso: terrado, coladuría, water, baño, agua a grifo y de lluvia. Informes en el principal.

**SE VENDE LAUD**

Completamente equipado, mide 30 palmos. Razón: Plaza Santa Eulalia, n.º 10.

**SE ALQUILA**

Espacioso 2.º piso con cuarto de baño, agua a grifo y demás confort moderno en la calle del Sindicato

Informarán: Plaza Santa Eulalia n.º 10

**OCCASION**

Se alquila casa planta baja con cuatro dormitorios, dos salitas, comedor, cocina económica, galería, precioso corral, etc. Precio 50 pesetas. Informes: Calle Aragón 215, Hostalet.

**A LOS CAMPESINOS**

Encontraréis bombas listas y ejes para carro, se construyen en monturas completas de toda clase para riegos y molinos: taller de José Cortés, calle Santany 16.—Palma.

**PAGARIA DE 200 A 250 PTAS. MENSUALES**

Joven de buenas referencias por pensión a todo estar en casa de poca familia. Escribir a F. B. e indicar si tiene baño. Plaza Santa Eulalia 10.

**SE VENDE**

Un negocio en punto céntrico por no poderlo atender. Razón: Plaza Santa Eulalia, número 10.

**POR AUSENTARSE**

Véndense muebles casi nuevos. Razón: Plaza Santa Eulalia, número 10.

**VENDO**

Un Café por ausentarme, San Miguel, número 211.

**VENDERIA**

Citroen—Cabrile 5. H. P. 2 ruedas recambio, perfecto estado, toda prueba. Referencias. Plaza Santa Eulalia 10.

**SE ALQUILA**

Expléndido primer piso en la calle de Siatas número 5, cuarto de baños, cinco dormitorios y muy buena vista. Informes en el Entresuelo de 10 a 1.

**EL TÉ MEDICINAL**

DE VENTA, INFANTA ISABEL 53. En donde además hallarán toda clase de Hierbas Medicinales.

**VALLAS PARA OFICINA**

De madera Norte con cristales y ventanillas de cristal granulado se venden a bajo precio. Darán razón en Plaza Santa Eulalia, número 10.

**COBRADOR**

Se ofrece para cobros de alquileres, censos, recibos de Sociedades, facturas etc., en Palma y en todos los Pueblos y aldeas de Mallorca. Informes: Calle de la Merced 45.

**Chassis y Coches Ford**

Vendemos a cualquier precio todos procedentes de cambios con el mayor y mejor.

**CHEVROLET 1928**

Alejandro Rosselló 112.

**SASTRE**

Se ofrece para segundo cortador o ayudante de cortador. Razón: Plaza Santa Eulalia, número 10.

**AUTOMOVIL**

ARIEL, cuatro plazas, 9 H. P. vend. Informes: calle San Bartolomé, 23.

**PIANO**

De cuerda cruzada, se vende barato. Hornabueque 45—1.º

**SE ALQUILAN**

Cocheras para autos a 20 pesetas mensuales una. Razon: Avenida Alejandro Rosselló 54.

**CASAS Y SOLARES**

AL COCTADO Y A PLAZOS Se vende en Palma y en Son Serra. Informes: BANCO PENINSULAR, Sindicato, 184.

**Hombre sin trabajo**

Desee colocación para servir en taller, fábrica o casa particular. Dirigirse calle San Magin, número 2.

**SEÑORA O SEÑORITA**

Como huésped, se desea para ser atendida en pensión familiar. Excelente trato. Razón: Plaza Santa Eulalia 10.



**Los verdaderos Lithinés**

Agua de régimen cuya acción es de eficacia sin par sobre los

**riñones**

**vejiga**

**estómago**

**hígado**

**intestinos**



Con una caja de 12 paquetes se obtiene 12 litros de agua mineral.

**Esta es la marca legítima de los LITHINÉS del Dr. GUSTIN**

Artríticos, estais amenazados de muchas afecciones debidas a un exceso de ácido úrico no eliminado. Es necesario seguir un tratamiento reparador, introducir en la economía un elemento modificador que devolverá a la sangre su fluidez normal y ayudará la reconstitución de los glóbulos. Este resultado se obtiene por el uso regular de los Lithinés del Dr. Gustin. Mas quien no conoce las multiples falsificaciones de que son objeto? Todas las personas que usan este producto tan justamente popular se encuentran expuestas a insidiosas ofertas de productos supuestos equivalentes o similares, en realidad desprovistos por completo de valor científico o terapéutico. Por eso nunca aconsejaremos lo bastante al público que se defienda contra tan dañino fraude, adoptando como divisa de salud la siguiente:

**siempre LITHINÉS, pero siempre de GUSTIN**



De venta en todas partes. Depósito General Mallorca, 313.—Barcelona.

**BICICLETA**

De Carreras casi nueva y una de paseo B. S. A. con cambio de marchas, se venden muy baratas. Palacio 2.

**PIANO**

Usado se vende, Zavellá, número 21, entresuelo.

**SE ALQUILA**

Un almacén, calle de los Frailes 23. Informes: Sindicato 15—2.º—2.º.

**RECTIFICACIÓN**

de cilindros en Garage Balear, Palma.

**MOTOR**

Se vende uno de aceites pesados completamente nuevo, de 15 H. P.—Informes: Anselmo Clavé 4.

**SE VENDE BILLAR**

Acreditada Marca Pedro González, sucoar de Castella. Informes: Capella de Manacor.

**TRABAJO**

Se precisan repartidores. Fábrica de Gaseosas y Hielo. M. Ordinas. Manteros número 12.

**SE ALQUILA**

Entresuelo, tres dormitorios y otras dependencias, agua a grifo y de lluvia, instalación eléctrica y de gas Obispo 17, t.º—informarán.

**Aceite de oliva puro garantido**

a 1'20 y 1'50 pesetas litro en adelante A. Osiellas Caminals, calle Marqués de Fuensanta, número 22 y 30, Edificio propio junto a la Estación de los Ferrocarriles de Mallorca.

**SE ALQUILA**

Local apropiado para garage, en la calle Rei-a Esclaramunda. Informes: Almacén de Maderas de Cayetano Segura y Compañía.

**CAPITALISTAS**

Persona formal y de responsabilidad necesita temporalmente seis mil pesetas Razón: Plaza Santa Eulalia, número 10

**OFICIALES**

Se necesitan para la confección de gabanes y pelizas en los Almacenes Can Xerris. Plaza Coll.

**V. Tort Matamala Palacio 14, PALMA**

Es la casa mejor surtida y que cuenta con modelos los más perfeccionados en toda clase de fajas ventrales. Modelo especial con almohadilla neumática para contención de desprendimiento de riñones e intestinos. Personal técnico para su aplicación.



**POLEAS BOSCH**

de madera y de gran resistencia A precios económicos

No comprar sin antes visitar esta Casa

Fábrica: Luis Martí—57—Ensancho Despacho: Brossa—30

**Fabricantes de Calzado**

Vendo 75 Pares de hormas para Caballero y 100... Señora. Ambas propias para el calzado de piso de goma, en perfecto estado. Murillo, 40, Santa Catalina.

**APARADORAS**

Se necesitan para Fábrica de Calzado Informes: Caro 25, (Santa Catalina).

**Presupuestos gratis DE Instalaciones eléctricas**

para casas de campo, Conventos y...

**Lanchas Completas** a motor y Motores Marinos.

**Motores Industriales** y eléctricos.

**Reparación** Carga y venta de Baterías Willard y multiplicadores de Radio.

**Compresores** y bombas de motor a mano y a pie para hinchar neumáticos.

**Automóviles NASH Automóviles**

Ingleses de 7 H. P. cuatro asientos desde 4.500 pesetas.

**NEUMATICOS MICHELIN APARATOS de RADIO GARAGE GOMILA**

Marina 11—13. Teléfono 255